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Frontières algéro-tunisiennes :

Dispositions prises pour un transit dans ‘’d’excellentes conditions”

soixantenaire de l’indépendance:

Le Roi des Pays-Bas félicite 
le président Tebboune

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Kamel Beldjoud, a affirmé 
lundi depuis El Tarf que toutes les 
dispositions ont été prises pour 
garantir l’entrée des Tunisiens en 
Algérie et des Algériens en Tunisie 
dans ‘’d’excellentes conditions”, à 
partir du 15 juillet prochain.
Lors d’un point de presse animé au 
centre frontalier d’Oum Teboul en 
compagnie du ministre de l’Intérieur 
tunisien, Tawfik Charafeddine, M. 
Beldjoud a indiqué que la visite 
des délégations des deux pays à ce 
poste frontalier vise à s’enquérir 
des dispositions prises au niveau 
des postes frontaliers terrestres, en 
prévision de leur réouverture aux 
voyageurs à compter du 15 juillet 
courant, et ce, en application de la 
décision prise en commun dans ce 
sens par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et son 
homologue tunisien, Kaïs Saïed.
Il a également souligné que la 

présence des deux délégations au 
poste d’Oum Teboul vise aussi une 
coordination conjointe pour que “les 
familles tunisiennes qui entrent en 
Algérie et les familles algériennes qui 
entrent en Tunisie soient satisfaites”.
M.Beldjoud a également indiqué avoir 
évoqué avec son homologue tunisien 
beaucoup de points et de détails 
visant à garantir un bon accueil et une 
bonne prise en charge des citoyens 
lors de l’entrée et la sortie des deux 
pays, depuis leur arrivée aux postes 
frontaliers terrestres lors de l’entrée, 
jusqu’à leur retour et leur sortie de ces 
postes.
Il a affirmé, à ce propos, que toutes les 
conditions sont “offertes pour assurer 
la quiétude et le repos des citoyens 
durant leur déplacement vers les 
deux pays”, assurant que la volonté 
et les moyens “existent et les postes 
frontaliers seront renforcés par tous les 
moyens matériels et humains afin de 
garantir l’accueil des citoyens 24h/24 
dans les meilleures conditions”.
Soulignant que neuf (9) postes 

frontaliers existent entre les deux pays 
dans plusieurs wilayas, M. Beldjoud 
a appelé les citoyens à diversifier 
leurs choix des postes durant leur 
déplacement pour entrer ou quitter le 
pays afin d’éviter un éventuel rush 
sur l’un des postes au détriment des 
autres.
Parallèlement, M. Beldjoud a indiqué 
que la lutte contre la contrebande 
“demeurait au centre des intérêts des 
deux pays”, affirmant qu’”aucune 
tolérance ne sera admise envers ce 
phénomène qui ronge l’économie 
nationale” tout en qualifiant les 
contrebandiers de “criminels qui 
saignent l’économie nationale”.
De son côté, le ministre de l’Intérieur 
tunisien a affirmé que les autorités 
de son pays s’attachaient à prendre 
toutes les mesures nécessaires pour 
un “excellent” accueil des Algériens 
qui viendraient passer leurs vacances 
d’été en Tunisie.
Au cours du même point de presse, 
le ministre de l’Intérieur tunisien a 
indiqué que les autorités tunisiennes 

“œuvreraient à lever toutes les 
entraves devant les Algériens durant 
leurs vacances sur le territoire 
tunisien”.
Le ministre tunisien qui était 
accompagné d’une délégation 
composée des responsables des 
délégations frontalières avec l’Algérie, 
de cadres du secteur des douanes 
tunisiennes et des représentants des 
consulats en Algérie, a indiqué que 
les Algériens “se retrouveront parmi 
leurs frères tunisiens en toute quiétude 
et sécurité dans n’importe quelle ville 
où ils se rendront”, mettant l’accent 
sur les relations fraternelles qui lient 
les deux pays.
Les deux délégations avaient suivi 
auparavant, au niveau du poste 
frontalier d’Oum Teboul, un exposé 
détaillé sur le mouvement des 
personnes et des véhicules au cours 
des dernières années au niveau des 
postes frontaliers entre les deux pays, 
dont celui d’Oum Teboul dans la 
wilaya d’El Tarf qui enregistrait avant 
la pandémie de la Covid-19 le transit 

de plus de 1,5 million de voyageurs.
Elles se sont rendues par la suite vers 
le poste frontalier de Melloula en 
Tunisie pour s’enquérir des mesures et 
des préparatifs en cours pour l’accueil 
des voyageurs.
La rencontre entre les deux 
délégations a été clôturée par une 
séance de travail au siège de la wilaya 
d’El Tarf, en présence des walis des 
wilayas frontalières avec la Tunisie, à 
savoir Souk Ahras, Tébessa, El Tarf et 
El Oued, et du Directeur général des 
Douanes algériennes.
Auparavant, M. Beldjoud avait 
rencontré à El Tarf son homologue 
tunisien dans le cadre des préparatifs 
en cours en prévision de la réouverture 
des frontières terrestres entre les deux 
pays aux voyageurs à compter du 15 
juillet en cours.
La rencontre s’est tenue au poste 
frontalier d’Oum Teboul pour faire le 
point sur les préparatifs relatifs à la 
réouverture des frontières terrestres 
entre les deux pays.

Le Roi des Pays-Bas, Willem-
Alexander, a adressé un 
message de félicitations 

au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion du 60e anniversaire de 

l’indépendance.
“A l’occasion de la célébration du 
60e anniversaire de l’indépendance 

de l’Algérie, je tiens à présenter 
à Votre Excellence, mes sincères 
félicitations et les vœux les meilleurs 

pour la prospérité et le bien-être 
du peuple algérien”, lit-on dans ce 
message.

Arrivée du Président 
Tebboune à l’Académie 
militaire de Cherchell

Le Président Tebboune préside 
la cérémonie de sortie de promotions 
à l’Académie militaire de Cherchell

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
est arrivé mardi à l’Académie 
militaire de Cherchell “Houari 
Boumediene”, où il présidera la 
cérémonie annuelle de sortie de 
promotions.
Le président de la République 
a été accueilli à son arrivée à 
l’Académie par le Chef d’état-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le général 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
accompagné du Commandant de 
la première région militaire, le 
Général-major Ali Sidane, et du 
commandant de l’Académie, le 
Général-major Salmi Bacha.
Etaient également présent à 
l’accueil du président de la 
République, le général d’Armée, 

Benali Benali, Commandant de 
la Garde républicaine, ainsi que 
les commandants des forces de 
l’ANP.
A l’entrée de l’Académie, le 
Président Tebboune a écouté 
l’hymne national et passé en revue 
un détachement de l’ANP. Il s’est 
recueilli à la mémoire du défunt 
président Houari Boumediene 
dont l’Académie militaire de 
Cherchell porte le nom, avant de 
déposer une gerbe de fleurs au 
pied de la stèle commémorative 
érigée sur place et réciter la Fatiha 
du Saint Coran.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé mardi à 
l’Académie militaire de Cherchell 
“Houari Boumediene”, la cérémonie 
annuelle de sortie de promotions.
Le Président Tebboune a donné son 
accord pour baptiser les promotions 
sortantes du nom du défunt 
Moudjahid, Abdelhafidh Boussouf, 
dit “Si Mebrouk”, décédé en 1980 
à l’âge de 54 ans après un parcours 
militant jalonné de sacrifices au 
service du pays.
La cérémonie traditionnelle 
couronnant la sortie de promotions 
des différents établissements de 
formation relevant de l’Armée 
nationale populaire (ANP) au titre 
de l’année scolaire 2021-2022 a été 
ouverte par l’accueil du président 
de la République par le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, accompagné 

du Commandant de la première 
région militaire, le Général-major 
Ali Sidane, et du commandant 
de l’Académie, le Général-major 
Salmi Bacha.
Le président de la République 
a été également accueilli par 
le général d’Armée, Benali 
Benali, Commandant de la 
Garde républicaine, ainsi que les 
commandants des forces de l’ANP.
Après avoir passé en revue un 
détachement militaire qui lui a 
rendu les honneurs à l’entrée 
de l’académie, avant d’écouter, 
l’hymne national, le président 
de la République a déposé une 
gerbe de fleurs devant la stèle 

commémorative du président défunt 
Houari Boumediene et a lu la Fatiha 
du Saint Coran à sa mémoire.
L’ouverture de la cérémonie a été 
marquée par le survol d’un escadron 
d’avions qui a décoré le ciel de 
l’académie aux couleurs nationales 
avant que le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ne prononce une 
allocution à cette occasion.
Etaient également présents à cette 
cérémonie, le Président du Conseil 
de la Nation, Salah Goudjil, le 
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim Boughali, 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le président 
de la Cour constitutionnelle, 
Omar Belhadj, des membres du 
Gouvernement et des conseillers 
du président de la République, 
ainsi que des membres de missions 
diplomatiques étrangères en 
Algérie, les familles des diplômés 
et la famille révolutionnaire.
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Les villes européennes solidaires avec le peuple sahraoui 
réaffirment leur soutien au droit à son autodétermination

Migrants tués par la police marocaine à Melilla : 
Le Maroc devrait être exclu de l’UA

Les élus de municipalités 
européennes jumelées 
avec les cités sahraouies 

des camps de réfugiés ont 
souligné à Florence (Italie), “la 
nécessité d’unir leurs efforts pour 
permettre au peuple sahraoui 
d’accéder à l’indépendance et de 
profiter pleinement de ses droits”.
L’édition 2022 de la Conférence 
internationale des villes 
solidaires avec le peuple sahraoui 
a vu une participation record cette 
année d’élus et d’associations 
amies avec le peuple sahraoui, 
a rapporté l’agence de presse 
sahraouie (SPS). 
L’évènement, qui a vu également 
la participation d’une importante 
délégation sahraouie représentée 
notamment par la ministre de la 
Coopération, le représentant du 
Front Polisario en Europe et dans 
l’Union européenne (UE), le 
wali de la ville de Boujdour et le 
directeur central de l’initiative du 
jumelage, respectivement Fatima 
al-Mahdi, Oubi Bouchraya al-
Bachir, Izza Bibah et Abyah 
Slahi, ainsi que les représentants 
du Front Polisario en Italie et en 
Espagne, “s’est transformé en 
une tribune plaidant en faveur 
de l’indépendance du peuple 

sahraoui et le recouvrement de 
ses droits”, a ajouté la même 
source.
“Nous devons aujourd’hui plus 
que jamais unir nos efforts, 
afin d’aider le peuple sahraoui 
à arracher son indépendance et 
se libérer du joug colonial”, se 
sont accordés à dire lors de leurs 
interventions respectives, les élus 
de villes européennes et plusieurs 
personnalités internationales, 
dont l’ancien représentant spécial 

du SG de l’ONU pour le Sahara 
occidental, Francesco Bastagli.
“La situation critique que traverse 
le peuple sahraoui actuellement, 
du fait de l’entêtement de 
l’occupant marocain et sa fuite en 
avant dans sa politique répressive, 
ne doit pas perdurer. C’est la 
raison pour laquelle nous devons 
tous agir ensemble dans le sens 
d’aider ce peuple à recouvrer son 
indépendance pour qu’il puisse 
jouir pleinement de ses droits”, 

ont ajouté les intervenants. 
Prenant la parole, la ministre 
sahraouie de la Coopération, 
Mme al-Mahdi, a souligné qu’”un 
tel évènement ne pourrait que 
faire avancer la cause sahraouie”.
“Cet évènement est un message 
clair au peuple sahraoui qu’il 
n’est pas seul dans sa lutte contre 
l’occupant marocain et qu’à ses 
côtés, il y a beaucoup de monde 
épris de justice et de la paix qui le 
soutient et défend sa juste cause”, 

a ajouté la ministre”, soulignant 
que l’initiative de jumelage 
entre les wilayas sahraouies des 
camps de réfugiés et des villes 
européennes “est louable à plus 
d’un titre”. 
De son côté, Oubi Bouchraya al-
Bachir a mis l’accent, dans son 
intervention, sur “la complexité 
que connaît actuellement le 
processus de règlement du conflit 
au Sahara occidental”.  
“Le processus de paix onusien est 
gelé. Cet état de fait a provoqué 
le retour de la lutte armée dans 
la région”, a indiqué Oubi 
Bouchraya, affirmant que “le 
Front Polisario reste toujours 
attaché à une paix juste et 
durable, afin de parvenir à une 
solution définitive au conflit au 
Sahara occidental qui garantisse 
au peuple sahraoui son droit 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance”.
Par ailleurs, une nouvelle 
convention de jumelage a 
été signée en clôture de cette 
conférence internationale entre 
la cité sahraouie de Lamsid et la 
commune italienne de Borgo Val 
di Taro dans la région d’Emilie-
Romagne.

L’Union africaine (UA) 
devrait agir pour 
“isoler” le Maroc et 

l’”exclure” de l’organisation 
continentale à la suite de la 
tragédie migratoire de Melilla 
lors de laquelle au moins 23 
migrants africains ont été 
brutalement tués par la police 
marocaine alors qu’ils tentaient 
d’entrer dans l’enclave espagnole 
depuis le Maroc, estime l’analyste 
namibien Vitalio Angula, dans un 
article publié lundi par le média 
en ligne, Le Panafrikanist.
Dans cet article intitulé: “L’UA 
devrait agir pour expulser 
le Maroc”, le journaliste et 
commentateur sociopolitique 
revient sur le drame survenu le 24 
juin dernier à Melilla lorsque des 
migrants “ont été battus à mort 
avec des matraques”, par la police 
marocaine qui les a empêchés de 
franchir l’enclave espagnole.
“Des scènes horribles” ont 
été publiées par les médias 
internationaux et sur les réseaux 
sociaux, écrit Vitalio Angula qui a 
critiqué le Maroc pour “avoir fait 
preuve de peu de retenue dans la 
gestion de la +crise noire+ qui a 
englouti les enclaves espagnoles 
de Melilla et Ceuta au fil des ans”.
A cet effet, l’analyste namibien 
estime que “l’Union africaine 
devrait adopter une position 
de principe contre le Maroc. 

En isolant le Royaume et en 
l’excluant de l’organisation, l’UA 
enverrait un message clair que 
ses membres doivent respecter 
ses règles”.
Et de poursuivre dans ce 
contexte: “Le Maroc devrait être 
sanctionné par l’UA pour son 
traitement des migrants du Tchad, 
du Niger, du Soudan et du Sud 
Soudan. Il devrait aussi être exclu 
de l’Union africaine pour avoir 
constamment montré son mépris 
pour le reste de l’Afrique”.
“En utilisant l’arme migratoire 
pour prendre le dessus sur le plan 
diplomatique, le Maroc viole la 
Commission africaine des droits 
de l’homme et des peuples de 
l’UA qui appelle à la protection 
des réfugiés, des demandeurs 
d’asile et des personnes déplacées 
à l’intérieur de leur propre pays”, 
écrit-il.
Le Maroc a réintégré l’UA en 
janvier 2017 après avoir quitté 
en 1984 l’Organisation de l’unité 
africaine (OUA, prédécesseur 
de l’UA) pour protester contre 
l’admission de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) en tant que membre à 
part entière, rappelle le journaliste 
dans son article.
Cependant, estime encore 
l’analyste, “le racisme marocain 
contre le peuple du Sahara 
occidental a montré son visage 

hideux dans la crise de Melilla”, 
faisant référence au chantage 
qu’a fait le régime marocain à 
l’Espagne en jouant la carte de 
l’entrée de dizaines de milliers 
de migrants à Ceuta et Melilla, 
pour amener Madrid à changer sa 
position à l’égard de la question 
sahraouie. 
Evoquant dans ce sens le 
changement de position de Madrid 

vis-à-vis du dossier sahraoui 
en soutenant le soi-disant “plan 
d’autonomie” du Maroc, Vitalio 
Angula souligne que “l’Espagne 
a rompu avec les résolutions de 
l’Union européenne (UE), de 
l’UA et de l’ONU qui appellent 
à un référendum pour décider 
de l’avenir du peuple du Sahara 
occidental”.
Et comme l’Espagne est le plus 

grand partenaire commercial du 
Maroc, “cela peut être considéré 
comme la principale raison pour 
laquelle le Maroc ignore les lois 
internationales (qui imposent 
aux Etats) de traiter tous les 
migrants avec dignité et de 
donner la priorité à leur sécurité 
et à leurs droits humains, tout en 
s’abstenant de recourir à une force 
excessive”, conclut l’analyste.
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Le détenu Benhalima révèle les liens étroits entre 
le terroriste Boukhors et le Makhzen marocain

education:

 Près de onze (11) millions 
d’élèves attendus à la 

prochaine rentrée scolaire

Hausse considérable du nombre de 
candidats aux baccalauréat et BEM 
ayant passé l’épreuve de Tamazight

Le terroriste détenu 
Mohamed Azouz 
Benhalima a révélé les 

liens étroits entre le terroriste 
Amir Boukhors “Amir Dz” et 
le Makhzen marocain, ainsi que 
ses accointances avec plusieurs 
départements et services de 
renseignement étrangers hostiles 
qui conspirent contre l’Algérie.
Dans la cinquième partie de ses 
aveux, diffusés lundi soir par la 
Télévision algérienne sous le titre 
“Chemin de la félonie...détails 
d’une conspiration”, le terroriste 
Benhalima a indiqué que “Amir 
DZ” entretenait des liens douteux 
avec plusieurs parties, ce qui 
prouve ses accointances avec 
plusieurs départements et services 
de renseignement étrangers, dont 
le régime du Makhzen qui l’a 
enrôlé pour mettre à exécution 
ses plans hostiles à l’Algérie.
Concernant les liens de 
“Amir DZ” avec le Makhzen, 
Benhalima a révélé que des 
intermédiaires marocains établis 
en France et en Espagne étaient 
en contact permanent avec 
lui, dont la dénommée Sabah 
Yakoubi (établie en Espagne) 
qu’il a côtoyée après l’expulsion 
de Mohamed Abdallah. Celle-

ci était chargée d’organiser les 
sit-in de soutien à Mohamed 
Abdallah, auxquels ont 
participé plusieurs ressortissants 
marocains, a précisé Benhalima. 
Cette binationale (marocaine et 
espagnole) qui dirige le syndicat 
des travailleurs marocains en 
Espagne était en contact avec des 
membres du Parlement espagnol, 
a-t-il ajouté.
“Amir DZ” était également 
en contact avec le dénommé 
Walid Kebir, qui se prétend 
Algérien et vit au Maroc, et avec 
une Marocaine établie à Paris 
(France), qui lui remettait des 
enveloppes scellées, après quoi 
il faisait un live sur les réseaux 
sociaux où il s’attaquait à l’Etat 
algérien et à son Armée, selon 
Benhalima.
Il a également dévoilé la relation 
qu’entretient le terroriste Amir 
Boukhors avec un journaliste 
marocain dénommé Ahmed 
Gharabi, travaillant pour le 
compte du  journal “Jeune 
Afrique” et auteur d’un article à 
son sujet en janvier 2021, en plus 
des relations qu’il entretient avec 
des partis influentes en France, 
par le biais de son avocat juif 
qui, selon Benhalima, lui aurait 

demandé de payer 10.000 euros 
pour faciliter l’obtention de 
l’asile politique en France.
Dans ses aveux, Benhalima a 
révélé qu’”Amir DZ” cherchait 
inlassablement à blanchir son 
image et tentait d’apparaître tel un 
militant et un défenseur des droits 
de l’homme auprès de l’opinion 
publique française, précisant 
qu’une société française lui avait 
proposé, en octobre 2021, de 
produire un film à son sujet à 
projeter sur une plate-forme de 
streaming afin qu’il apparaisse 
comme “un héros et un opposant 
politique”.
La société lui a, même, assuré les 
services d’un scénariste mexicain 
et lui a exigé de ne pas parler 
du mouvement “Rachad”, ni de 
Larbi Zitout, ce qui a déplu à ce 

dernier et accentué le désaccord 
entre les deux hommes.
“Amir DZ” est propriétaire d’un 
appartement dans une zone 
militaire à Paris et d’un autre 
dans l’un des quartiers huppés de 
la capitale française, il dispose 
également de deux voitures de 
luxe.
Il a ouvert récemment un café 
avec le dénommé Boukezouha 
et a transféré tous ses biens au 
nom de sa femme. Il garde plus 
de 200.000 euros auprès de Smaïl 
Zitout et 100.000 euros chez le 
dénommé Imad Lakhdara.
Il a avoué que le dénommé Imad 
Lakhdara, résidant au Canada, 
soutenait financièrement “Amir 
DZ” et lui organisait des sit-in et 
des marches, rappelant qu’il lui 
avait collecté 100.000 dollars, 

lorsqu’il avait été interpellé par la 
police française en juin 2020, et 
60.000 euros dans l’affaire Saïd 
Chetouane.
Selon les aveux de Benhalima, 
Imad Lakhdara a fondé une 
association et nommé Sofiane 
Chouiter au poste de conseiller 
juridique, ce dernier est en passe 
de collecter des dossiers sur les 
détenus, afin de soumettre cette 
affaire au Parlement canadien 
et à l’ONU, dans le but de faire 
pression sur le Gouvernement 
canadien pour qu’il rompe ses 
relations avec l’Algérie, sous 
couvert de “défense des droits de 
l’homme”.
Ce n’est qu’après avoir côtoyé 
tous ces éléments terroristes, 
que le terroriste Benhalima s’est 
rendu compte que leur objectif 
principal était d’attenter à la 
stabilité de l’Algérie, a-t-il révélé.
Il a, par ailleurs, évoqué certains 
procédés utilisés par le terroriste 
“Amir DZ” pour blanchir de 
l’argent en recourant à des 
intermédiaires dont Abdallah 
Drissi, “AmirDZ” n’acceptant 
aucune transaction bancaire pour 
se soustraire au fisc et ne laisser 
aucune trace.

Le secteur de 
l’Education national 
accueillera, en 

prévision de l’année 
scolaire 2022-2023, près 
de 11 millions d’élèves, 
tous cycles confondus, a 
indiqué, mardi, le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed.
Lors d’un séminaire 
national consacré à 
l’examen des dossiers 
relatifs à la rentrée scolaire 
2022-2023, M. Belabed a 
fait savoir que selon les 
estimations du secteur, 

“près de 11 millions d’élèves 
tous cycles confondus, sont 
attendus pour la prochaine 
année scolaire, dont 
425.625 nouveaux élèves 
qui rejoindront les bancs de 
l’école pour la première fois, 
soit une hausse de près de 
4,3% du nombre d’élèves”.
Le secteur de l’Education 
nationale accueillera au 
total 10.977.642 élèves, 
tous cycles confondus, 
répartis sur 353.175 groupes 
pédagogiques encadrés 
par 529.826 enseignants, a 
précisé le ministre.

Le nombre de candidats 
aux baccalauréat 
et au Brevet 

d’enseignement moyen 
(BEM) ayant passé l’épreuve 
de Tamazight a connu “une 
hausse considérable” durant 
la session de juin 2022, où 
cette matière a connu une 
présence exceptionnelle dans 
l’évaluation pédagogique, 
a indiqué mardi un 
communiqué du Haut 
commissariat à l’amazighité 
(HCA).
Le HCA s’est félicité, dans un 
communiqué signé par son 
SG, Si El Hachemi Assad, de 
“ce parcours positif étant le 
fruit d’efforts consentis par 
l’Etat pour la promotion et le 
développement de Tamazight 
de manière progressive 
durant de longues années, 
soit du début de l’opération 
d’enseignement à la rentrée 
scolaire de 1995-1996”.
Le Haut commissariat a 
indiqué, dans ce sens, que “la 
situation de l’enseignement 
de Tamazight dans le système 

éducatif national a connu 
une évolution sur les plans 
quantitatif et qualitatif selon 
les indicateurs importants 
en termes de répartition 
géographique et de nombre 
d’enseignants dans les 
trois cycles, outre l’effort 
visant la généralisation 
progressive d’une couverture 
géographique plus large 
englobant les 58 wilayas à 
l’avenir”.
“33.953 candidats au 
baccalauréat ont passé 
l’épreuve de Tamazight à 
l’échelle nationale, la wilaya 
de Tizi Ouzou compte deux 
centres spécialisés dans 

la correction des copies 
d’examen des candidats 
des wilayas du centre et du 
grand sud comptant à lui seul 
16.809 candidats, précise la 
même source.
Le nombre de copies 
d’examen confiées au centre 
de correction de Bouira est 
passé cette année à 10.697.
Le centre d’Akbou assura 
la correction des copies 
d’examen de 2.848 candidats, 
suivi respectivement par 
les centres de Sétif avec les 
copies de 2.382 candidats 
et N’Gaous avec 1227 
candidats”, conclut le 
communiqué.
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espaces verts :
La nouvelle loi permettra à l’Algérie de se hisser 

aux normes internationales

agriculture : 
Le secteur qui a relevé le défi de la sécurité alimentaire 

de l’Algérie indépendante

La nouvelle loi relative à 
la gestion, à la protection 
et au développement des 

espaces verts, devrait permettre à 
l’Algérie de se hisser aux normes 
internationales, notamment en 
matière de ratio des surfaces 
végétalisées par habitant, a 
indiqué à l’APS un responsable 
du ministère de l’Environnement.
Le secteur de l’environnement 
mise, en particulier, la 
décentralisation de l’examen 
des dossiers de classement des 
espaces verts, introduite dans la 
loi modifiant et complétant la loi 
n 07-06 du 13 mai 2007, relative 
à la gestion, à la protection et au 
développement des espaces verts, 
adoptée récemment par les deux 
chambres du Parlement.
L’application de cette nouvelle 
loi contribuera à l’augmentation 
du ratio des espaces verts qui ne 
dépasse pas actuellement 4,16m²/
habitant, selon les résultats du 
dernier recensement national des 

espaces verts (2020-2021), alors 
que la norme internationale est 
de 10m²/habitant, explique le 
directeur de la biodiversité au 
ministère, Raouf Hadj Aïssa.
L’Algérie avait introduit en 2007, 
une loi qui porte sur l’entretien, 
la protection et la planification 
des espaces verts, et ce, dans 
l’objectif d’améliorer le cadre de 
vie du citoyen, préserver la santé 
humaine et maintenir l’équilibre 
écologique et climatique.
Cette loi met en place une 
“véritable politique pour 
l’instauration d’un réseau 
d’espaces verts, permettant la 
promotion de leur extension dans 
le milieu urbain, en faisant de 
l’introduction des espaces verts, 
dans tout projet de construction, 
une obligation devant être 
prise en charge dans les études 
urbanistiques et architecturales 
publiques et privées”, souligne le 
responsable.
Toutefois, ce texte prévoyait 

uniquement une commission 
interministérielle chargée 
d’examiner les dossiers de 
classement des espaces verts à 
l’échelle nationale.
Ainsi, la nouvelle loi prévoit 
l’installation d’une commission 
de wilaya composée de 

représentants des secteurs 
concernés pour le traitement 
des dossiers de classement des 
espaces verts.
Le classement est prononcé 
par le wali ou le président 
de l’Assemblée populaire 
communale, selon les 

explications de M. Hadj Aïssa.
Cette amendement intervient 
suite aux orientations du 
président de la République, quant 
aux procédures d’allègement et 
de simplification des procédures 
du service public, note le même 
responsable.  

La célébration du 
60e anniversaire de 
l’indépendance nationale 

est caractérisée par de grandes 
performances du secteur agricole 
qui a réussi à relever le défi de 
la sécurité et de la souveraineté 
alimentaire, grâce à des 
rendements appréciables dans des 
filières stratégiques, permettant 
au pays de s’approcher de 
l’autosuffisance en la matière.
Après les années de braise, 
durant lesquelles les Algériens 
subissaient les affres du 
colonialisme français, et où la 
majorité d’entre eux n’arrivaient 
pas à subvenir à leurs besoins 
alimentaires les plus élémentaires, 
voilà que l’Algérie indépendante 
est classée aujourd’hui au même 
titre que les pays développés en 
matière de sécurité alimentaire. 
La confirmation de cette 
performance est venue du 
Programme d’alimentation 
mondial (PAM) des Nations unies 
qui a classé l’Algérie premier 
pays en Afrique en matière de 
sécurité alimentaire durant la 
période 2018-2020.
Seul pays africain à avoir 
enregistré cette performance, 
l’Algérie a été ainsi répertoriée 
dans la même catégorie que la 
majorité des pays européens, 
des Etats-Unis, du Canada, de la 
Chine, de la Russie, du Brésil et 
de l’Australie , entre autres.

De ce fait, le monde agricole, qui 
a beaucoup gagné à la Guerre de 
libération nationale et à la survie 
des populations rurales à travers 
le maintien de l’agriculture 
vivrière et des produits de terroir, 
est devenu aujourd’hui l’un des 
garants de la sécurité alimentaire 
et du progrès socio-économique 
du pays.
Dès l’indépendance, l’agriculture 
a été au cœur des politiques 
nationales de développement. 
Parmi les plans agricoles mis en 
œuvre, la “révolution agraire” des 
années 1970, lancée par le défunt 
président Houari Boumediene.
L’objectif était double: atteindre 
l’autosuffisance alimentaire à 
travers la création d’exploitations 
agricoles modernes et résorber 
le chômage par l’attribution 
des terres prioritairement aux 
paysans qui n’en possédaient pas.
La révolution agraire s’est 

également distinguée par la 
réalisation du barrage vert pour 
lutter contre l’érosion des sols.
Aujourd’hui, la réhabilitation 
de cet acquis agro-écologique 
constitue l’une des priorités 
majeures inscrites dans le cadre 
de la lutte contre la désertification 
et les effets du changement 
climatique.
Ces efforts consentis au fil de 
toutes ces années ont porté 
leurs fruits, en sécurisant 
l’approvisionnement du marché 
interne et en réduisant donc la 
dépendance du pays vis-à-vis des 
marchés mondiaux.
C’est ainsi que le secteur agricole 
a réussi à faire preuve d’une forte 
résilience en 2020 face à la crise 
économique due au coronavirus.
Avec une production de près de 
3.500 milliards de Da en 2021, 
soit plus de 14% du PIB national, 
le secteur assure aujourd’hui 

plus de 73% des besoins du 
marché local avec des excédents 
à l’exportation pour certaines 
des 25 filières qu’il compte. Il 
contribue aussi fortement à la 
diversification des exportations 
du pays.

Un nouveau modèle agricole 
2020-2024 orienté vers 

le développement durable
Dans sa feuille de route 2020-
2024, inscrite dans le programme 
d’action du gouvernement, 
lequel consacre le programme 
du président de la République, 
le secteur a ajouté à la liste 
des filières stratégiques les 
oléagineux (le colza et le soja) 
dans le but de couvrir 25% des 
besoins nationaux en huile de 
colza et à 33 % en maïs, d’ici à 
2024.
Pour atteindre cet objectif, 
l’effort est concentré sur le 
développement de l’agriculture 
saharienne.
L’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terres 
saharienne (ODAS) a été créé à 
cet effet, avec pour principale 
mission l’accompagnement des 
porteurs de projet dans le Sud 
du pays et leur permettre de tirer 
profit des avantages prévus par la 
loi.
La nouvelle politique agricole 
prône également la promotion 
de l’économie verte pour une 
gestion rationnelle des ressources 

naturelles.
Pour ce faire, des systèmes 
d’irrigation par l’aspersion et le 
“goutte à goutte” ont été pratiqués 
sur près de 939.200 hectares, soit 
64% de la superficie total irriguée 
(1.473.919).
Toujours dans le cadre du 
développement durable, le 
secteur encourage, notamment 
depuis 2020, l’utilisation des 
énergies renouvelables au niveau 
des exploitations agricoles 
situées dans les hauts plateaux, la 
steppe et le Sud.
Par ailleurs, la nouvelle 
stratégie du secteur a intégré la 
filière forestière qui contribue 
grandement à la diversification de 
l’économie et l’amélioration des 
revenus des populations rurales 
par la création “d’emplois verts”.
Aussi, un vaste programme de 
développement des espèces 
rustiques (le caroubier, l’arganier, 
l’amandier ) a été lancé.    
Pour la concrétisation de son plan 
de développement, le secteur a 
décidé, en outre, de s’appuyer sur 
le monde universitaire en tant que 
partenaire “incontournable” dans 
la promotion de l’innovation 
et la recherche, notamment 
dans le domaine des fertilisants 
et de pesticides bio ainsi que 
dans les créneaux des solutions 
technologiques innovantes.
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ANNABA / Examens de fin d’année 
Dans l'attente des résultats du BAC, la fièvre monte chez 

les candidats et leurs parents

ANNABA / Lutte contre la criminalité
114 arrestations opérées depuis début du mois de juin

annaBa / eradication de l'informel
Lutte contre le commerce informel 

Collaboration du secteur 2 et de la sûreté de wilaya 

A quelques jours seulement 
des résultats de l'examen 
du BAC session 2022;la 

fièvre gagne déjà les candidats 
et leurs parents. C'est un 
phénomène psychologique connu 
dans les épreuves des examens. 
Désormais l'inquiétude s'installe 
même chez les candidats qui se 
montrent plus rassurant et qui se 
disent qu'ils ont bien travaillé. 
De leur côté, les parents tentent 
bien de maitriser leur anxiété 
même si l'estomac est noué de 
peur que leurs enfants échouent. 
Nous sommes tous passés par 
cette étape difficile qui fait le 
charme d'ailleurs de cet examen 

.Un examen qui  ouvre droit aux 
candidats reçus les portes de 
l'Université et des grandes écoles. 
Cependant certains candidats 
et parents qu'on a approchés 
se montrent plus sereins. Ceux 
précisément qui leurs enfants ont 
refait le BAC pour décrocher une 
meilleure note afin d’accéder à 
leur filière de choix. A l'exemple 
de deux candidates que nous 
avons questionnées à ce sujet " 
nous avons refait cet examen pour 
espérer poursuivre nos études en 
médecine" nous ont-elles révélé. 
Une autre dame qui ne cache pas 
son inquiétude  explique "mon 
fils a passé pour la première 
fois son BAC en mécanique 

générale, il estime que le sujet 
des mathématiques était difficile, 
je ne sais vraiment pas s'il a bien 
travaillé… j'espère in ch’Allah 
qu’il va le décrocher" dira-t-elle. 
D'autres parents à l'approche 
de l'annonce des résultats se 
montrent aussi moins rassurants, 
ce qui démontre que l'anxiété a 
pris le dessus. Enfin pour rappel 
le nombre de candidats qui ont 
passé en principe cet examen 
de fin de de cycle secondaire 
année 2022/ 2023 est de 13.737 
candidats dont 8423 filles et dont 
le coup d'envoi a été donné au 
mois de juin par le wali Djamel 
Eddine Berrimi à partir  du Lycée 
d'El Bouni.

Le plan d'action entrepris 
ces derniers mois par 
la DGSN en matière de 

lutte contre la criminalité a eu 
au moins le mérite d'élucider 
plusieurs affaires avec une grande 
célérité. Les efforts conjugués par 
les éléments de la sureté nationale 
de la commune d’El Bouni et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité et 
tout autre délit au niveau des zones 
urbaines ont donné des résultats 
probants comme l’indiquent les 
statistiques enregistrées durant 
la période qui s’étale du 1er juin 
jusqu’au 07 juillet de l’année en 
cours. En effet, ces opérations 
se sont traduites par l’arrestation 
de 114  individus impliqués 

dans diverses affaires, dont 61 
individus arrêtés pour avis de 
recherche, 28 autres pour atteinte  
aux biens des personnes, ainsi 
qu’un individu pour coups et 
blessures volontaires avec une 
arme blanche prohibée, ainsi 
que 14 personnes appréhendées 
pour possession de psychotropes 
destinés à la consommation et 10  
autres individus  pour possession 
d’arme blanche sans autorisation. 
Les  mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à la disposition des citoyens. 

Des opérations de lutte contre le commerce 
informel sont programmées  et différées 
pour diverses raisons. Pour parer à ce 

problème phénoménal de société, les agents du 
secteur 2, assistés des éléments de la sûreté de 
wilaya ont prévu  des espaces qui accueilleront 
ces pseudo commerçants qui squattent les rues 
et les trottoirs. Une activité inhabituelle a été 
constatée ces derniers jours près du Souk Elil. 
En effet, des renforts de la sûreté de wilaya,  
accompagnés du personnel du secteur 2, ont 
procédé , à des opérations de contrôle des 
espaces publics pour éradiquer l'informel. 
L'opération en question est inscrite dans le cadre 
de la lutte contre la prolifération du commerce 
informel et vise à mettre fin aux désagréments 
occasionnés par l'occupation des trottoirs, 
l'obstruction des espaces publics et des voies de 

circulation. D'autre part, malgré les efforts que 
déploient les autorités locales pour faire face 
à l'exploitation illicite de la voie publique, ce 
phénomène n'a jamais pu être éradiqué surtout 
du côté de la cité Belaid Belkacem. A l'origine 
de cette situation un manque de financement. 
L’autre aspect à éradiquer par le secteur 2, ce 
sont ces mauvaises habitudes des gérants de 
magasins qui eux aussi s'accaparent des espaces 
publics. Ces derniers entreposent des tabourets 
ou chaises pour préserver une place à leur profit, 
jouxtant leur local commercial, tandis que 
d’autres s'arrangent entre eux pour se partager 
l'espace devant leurs commerces. Dans ce cadre, 
une large opération d'assainissement est projetée 
dans les jours qui viennent, avec des sorties sur 
le terrain qui toucheront l'ensemble des secteurs 
urbains en vue de mener des contrôles auprès 
des commerçants squattant les espaces publics.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sihem Ferdjallah



annaBa / cadre de vie 
Égouts éclatés : Les habitants 
de la Plaine Ouest dénoncent 
la stagnation des eaux usées

annaBa / prévention 
L’association APOCE appelle

 à la prudence durant la saison estivale
Intoxication alimentaire : 
La vigilance est de mise

Cela se passe au niveau de la plaine 
ouest, où des eaux usées ont 
submergé la chaussée. Les habitants 

et les milliers de piétons et d’automobilistes 
qui empruntent ces routes vivent le 
calvaire en raison des déversements infinis 
d’égouts. Les odeurs nauséabondes qui s’y 
dégagent incommodent énormément aussi 
bien les piétons que les habitants. «Vous 
voyez, l’air est irrespirable avec les odeurs 
nauséabondes», clame un homme qui va 
faire sa prière  à la mosquée. Et d’ajouter 
: «Cette situation nous incommode 
énormément. Les eaux usées coulent 
tout long de la route provoquant des 
inondations  et constituent un danger pour 
la santé publique. C’est le même sentiment 
ressenti par un autre riverain, qui estime 
que le site est quasiment submergé par les 
eaux usées. «La plupart des regards se sont 
mis à refouler de grandes quantités d’eaux 
usées qui risquent de se mélanger avec 
l’eau potable, c’est une vrai catastrophe la 
chaussée est en partie dégradée et les eaux 

sales et polluantes coulent à flot. En effet, 
la situation est qualifiée d’alarmante par 
les habitants qui ont peur pour leur santé.

La  période de grandes 
chaleurs, n’est pas 
seulement synonyme 

d’évasion, de farniente et de bon 
temps. Bien au contraire, c’est 
aussi une saison de dangers, aussi 
bien en mer, sur les routes, et en 
termes de consommation. 
Les intoxications alimentaires en 
particulier, sont très redoutées 
en cette période, notamment 
durant les fêtes. Pour faire face 
à d’éventuels cas d’intoxication 
et surtout éviter du mieux que 
l’on peut à ce que ce genre de 
phénomène ne se produise, il 
est important de miser sur la 
prévention. C’est dans cette 
optique que l’association 
APOCE a lancé un appel pour 

la lutte contre les intoxications 
alimentaires au niveau des plages 
au cours de  cette saison estivale 
durant laquelle on enregistre un 
pic de chaleurs et une hausse des 
températures. Des conseils ont 
été donnés pour  recommander  
aux consommateurs d’éviter 
de consommer de la nourriture 
à l’air libre  et   comment 
préserver les différents aliments 
en les faisant cuire à une certaine 
température pour éliminer les 
risques d’infection.  L’hygiène va 
être mise en exergue durant cette 
semaine, comme le fait de se laver 
les mains régulièrement. Cette 
campagne de prévention contre 
les intoxications alimentaires, 
est organisée en rapport avec la 
saison estivale.  

Imen.B

Imen.B
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annaBa / environnement
Vaste campagne de nettoiement 
et d’embellissement à Zaafrania

annaBa / transfusion sanguine 
Le sang se fait rare et les cliniques 

privées obligent les patients de trouver 
des donneurs avant toute intervention

Une vaste campagne de 
nettoiement, de collecte de 
déchets et d’embellissement 

de l’environnement a été lancée avant-
hier au niveau du quartier de Zaafrania,  
notamment au niveau des lieux de détentes 
et de loisirs de cette grande cité, cette 
opération initiée par le secteur urbain 4 
de la commune d’Annaba a enregistré une 
ample participation de différents acteurs 
issus de plusieurs secteurs d’activités. 
Ces derniers ont apporté les moyens et 
matériels nécessaires pour la réussite de 

cette opération en procédant notamment 
à la collecte et au transport des déchets. 
Cette campagne de réhabilitation de 
l’environnement, ayant préalablement 
requis le recensement des points, les 
services communaux insistent sur 
l’adhésion des habitants et leur contribution 
dans cet effort qui concerne la collectivité, 
visant à créer un environnement sain et 
un cadre de vie embelli à Annaba. Les 
opérations de nettoyage ont permis de 
ramassage d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que des déchets 
jetés en bordures des chaussées.

De nos jours, rares sont 
les gens qui acceptent 
d’effectuer le geste 

de donner du sang, largement 
insuffisant pour couvrir les 
besoins des malades. En effet, 
lors des interventions d’urgence, 
les chirurgiens obligent les 
parents du patient à trouver 
des donneurs de sang, selon le 
besoin du malade, ce besoin 
varie entre 1 et 3 poches. Les 
parents du malade prennent un 
document mentionnant le type 
de l’intervention avec le type de 
sang et les renseignements de 
malade, pour ensuite se rendre 
au centre de transfusion situé au 
CHU ‘’Ibn Rochd’’ accompagné 
des donneurs de sang. Une fois 
les analyses de sang effectuées, 
la clinique privée dispose du 
sang collecté à raison de 5000 
DA la poche, sans compter les 
charges liées à l’intervention 
chirurgicale, les analyses, 
l’examen de cardiologie, l’avis 
de l’anesthésiste et les prix de 
consultation du médecin traitant 
ainsi que de celui du chirurgien 
opérant. Selon un responsable, 
ce n’est pas le prix du sang qui 
est calculé mais c’est la poche 
vide, celle-ci n’est pas gratuite, 
affirma-t-il .

Selon les spécialistes en maladies 

du sang, le don de plaquettes pour 
les personnes atteintes de cancer 
et très important, notamment 
les enfants qui subissent une 
chimiothérapie ayant pour 
effet une baisse des plaquettes 
de sang et des globules blancs 
et nécessitant une transfusion 
sanguine. En effet, quand le 
déficit en plaquettes est sévère, le 
malade peut présenter un risque 
hémorragique important qui peut 
être prévenu par la transfusion de 
plaquettes sanguines. Satisfaire 
les besoins thérapeutiques en 
sang et dérivés dans ce cas 
est un véritable casse-tête. 
La mobilisation de donneurs 
supplémentaires est nécessaire 
pour éviter le pire. Les banques 
de sang à Annaba  sont presque 
vides dans la majorité des 
structures de santé de la wilaya. 
Les SOS poignants des malades 
fusent par médias et affiches 
interposés. « Il y a réellement 
un manque de sang, surtout les 
groupes négatifs. Pour y faire 

face,  on invite les personnes 
âgées entre 18 et 65 ans, en 
bonne santé, à faire don de leur 
sang au niveau des CHU ou des 
clino-mobiles » nous a déclaré 
un médecin. Il est important, 
selon lui, de penser aux enfants, 
aux cancéreux, aux personnes 
âgées hospitalisées ainsi qu’aux 
victimes des accidents de la route. 
Il ne faut pas attendre qu’un 
accident survienne pour faire don 
de son sang. « Les campagnes 
de sensibilisation et les actions 
de don de sang doivent être 
conduites à longueur d’année et à 
chaque instant », a recommandé  
notre source « Le don de sang 
est sécurisé, contrôlé et ne pose 
aucun problème ni pour le 
receveur ni pour le donneur », ne 
cesse de marteler le spécialiste. 
Mais pourquoi n’arrive-t-on 
pas à convaincre davantage les 
citoyens pour accomplir ce geste 
de solidarité qui peut sauver des 
centaines, voire des milliers de 
vies ?

Imen.B

SihemFerdjallah
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MostaganeM
Près de 2 millions d’estivants 
sur les plages depuis le début 

de la saison estivale

Environ deux millions 
d’estivants ont afflué sur 
les plages de la wilaya 

de Mostaganem depuis le début 
de la saison estivale en cours, 
a-t-on appris lundi dans un 
communiqué de la Direction de 
wilaya de la protection civile.
Le dispositif de surveillance 
des plages a enregistré, durant 
la période allant du 17 juin 
dernier au 10 juillet en cours, 
l’affluence de 1,796 million 
d’estivants sur les 44 plages de 
la wilaya ouvertes à la baignade 
pour la saison estivale en cours.
Le nombre d’estivants a 
commencé à augmenter depuis 
le début de ce mois, atteignant 
près d’un million d’estivants 
au cours des 10 premiers jours 
de juillet, avec des prévisions 
tablant sur plusieurs pics de 
flux dans les prochains jours, 
selon la même source.
Durant cette période (24 jours), 
le dispositif de surveillance 
a permis le sauvetage 
de 735 personnes d’une 
noyade certaine dans 1.067 
interventions et a prodigué les 
premiers soins sur place à 263 
personnes et environ 59 autres 

personnes ont été acheminées 
aux centres de santé proches 
des plages.
Le nombre de noyés sur les 
plages surveillées a atteint 
jusqu’à ce jour, selon le bilan 
de la protection civile, neuf 
noyés dont cinq morts sur la 
plage de Sidi Medjdoub dans 
la commune de Mostaganem, 
deux à la plage Sablettes dans 
la commune de Mazaghran, un 
à la plage de Stidia et un à la 
Mactaa dans la commune de 
Fornaka.
Les services de la protection 
civile de la wilaya de 
Mostaganem ont mobilisé 850 
surveillants de baignade pour la 
saison estivale dont 100 agents 
professionnels qui s’ajoutent 
à l’équipe de plongeurs 
spécialisés dans les recherches 
sous-marines, a ajouté la même 
source.
Les mêmes services ont mobilisé 
les unités principales et marines 
et dix unités secondaires pour 
couvrir la côte de Mostaganem 
longue de 124 km, dotées de 
matériel nécessaire, notamment 
des engins mobiles tels que 11 
ambulances et 11 zodiacs.

BouMerdes
Lâcher d’1,5 million d’alevins dans 
deux fermes d’aquaculture marine

Plus d’1,5 million d’alevins 
sont actuellement en 
cours d’ensemencement 

au niveau de deux fermes 
spécialisées en aquaculture 
marine (en cages flottantes) dans 
la commune de Cap Djinet (Est 
de Boumerdes), dans le cadre du 
soutien de l’investissement dans 
ce domaine, a-t-on appris, lundi 
passé, auprès de la direction 
locale de la pêche et des 
ressources halieutiques.
“Ce lâcher d’alevins, qui 
intervient six ans après une 
première opération similaire 
réalisée au profit de ces deux 
fermes privées, a débuté 
mercredi dernier”, a indiqué, à 
l’Aps, le directeur de la pêche, 
Hamza Habbache.
Cette opération, qui concerne 
l’ensemencement en alevins 
de daurade, sera suivie par 
une autre similaire, portant sur 
un lâcher du même nombre 
d’alevins, au mois d’août 
prochain, au niveau des mêmes 

bassins d’aquaculture marine 
relevant du même investisseur 
privé.
Une production prévisionnelle 
de près de 250 tonnes de 
daurade/an est attendue au titre 
de ce projet, selon les prévisions 
des responsables en charge 
de ces deux fermes d’élevage 
aquacole, a ajouté M.Habbache.
Il a signalé l’inscription de cette 
opération dans le cadre de la 
mise en œuvre de la stratégie 
du secteur (2020/2024) visant 
la relance et le développement 
de l’aquaculture marine, 
continentale (eau douce), et dans 
les bassins d’irrigation agricole.
Outre l’encouragement de 
l’aquaculture et la préservation 
de la biodiversité marine, ces 
opérations visent, également, 

la valorisation et l’extension 
de l’aquaculture et de la 
pêche continentale, en plus 
de la promotion de ce métier 
auprès des jeunes ainsi que 
le renforcement de l’aspect 
touristique des espaces dédiés à 
l’aquaculture, selon les objectifs 
fixés par la direction de la pêche 
et des ressources halieutiques.
L’autre avantage escompté de 
ces opérations est le relèvement 
de la production de poissons, 
avec de moindres coûts, 
synonymes de prix plus bas, 
tout en assurant une source 
de revenu supplémentaire aux 
agriculteurs et la valorisation 
des eaux des bassins d’irrigation 
concernés par ce programme 
de pisciculture intégrée à 
l’agriculture.
En 2021, le secteur a enregistré 
l’ensemencement de pas moins 
de 2,2 millions d’alevins de 
différentes espèces, dans des 
cages flottantes, des barrages et 
des bassins d’irrigation agricole.

aÏd el adHa /gHardaÏa
Des jeunes se mobilisent pour la 
collecte des peaux des sacrifices

Des jeunes associatifs des 
communes de Ghardaïa 
et Bounoura se sont 

mobilisés samedi et dimanche 
dans le cadre d’une action de 
protection de l’environnement 
durant les jours de l’Aïd El 
Adha, pour la collecte des 
peaux et détritus résultant 
de l’abattage du mouton du 
sacrifice, a-t-on constaté.
Initiée par des associations des 
Ksour de Bounoura, Ghardaïa, 
Melika et Ben Izguen en 
collaboration avec les présidents 
des assemblées communales (P/
APC) de Ghardaïa et Bounoura, 
cette initiative “louable se 
veut être une contribution 
effective à la préservation 
de l’environnement urbain 
en cette période d’été et à la 
sensibilisation des croyants et 
pratiquants du sacrifice à adopter 
des attitudes citoyennes et à 
les relayer dans leurs quartiers 

afin que l’Aïd El Adha soit fêté 
dans les meilleures conditions 
d’hygiène”, a expliqué un 
membre de l’association 
“Tifaout” de Melika.
“Les Assemblées populaires 
communales (APC) ont pris, 
de leur côté, toutes les mesures 
nécessaires, notamment 
en mettant des camions de 
ramassage de peaux de mouton 
à travers différents quartiers”, 
a-t-il précisé, soulignant que 
des volontaires sillonnent les 
quartiers et les ksour pour 
aider les familles à accomplir 
le sacrifice dans les conditions 
requises par la Charia (Loi 
islamique) et collecter les peaux 
de mouton afin de les acheminer 
vers des tanneries.
“Cette action vise à sensibiliser 
les citoyens à la nécessité 
de préserver la propreté 
des quartiers et espaces des 
Ksour, en évitant de jeter les 

restes de l’abattage dans les 
réseaux d’assainissement et en 
collectant les déchets dans des 
sacs bien fermés qui devraient 
être mis dans les bennes à 
ordures afin de faciliter la tâche 
aux éboueurs”, a expliqué un 
jeune de Ksar de Bounoura.
Cette campagne a aussi pour 
objectif de préserver la qualité 
des peaux de mouton collectées 
durant cette période en y 
mettant du sel et en les plaçant 
dans des endroits aérés avant de 
les acheminer vers les tanneries, 
a-t-on signalé.
“A travers ces actions 
citoyennes, nous voulons 
faire de l’Aïd  El Adha un 
évènement à la dimension à la 
fois religieuse et sociale, mais 
également propager la culture 
de l’hygiène du milieu et mettre 
fin à certains comportements 
et attitudes portant atteinte à la 
propreté et à l’esthétique de nos 
villes et localités’’, a indiqué, 
pour sa part, Hadj Bakir, un père 
de famille de ksar de Melika.
L’accent est mis cette année sur 
la préservation des peaux afin 
de pouvoir les récupérer et les 
valoriser dans l’industrie du 
cuir et l’activité artisanale, et 
de booster le développement de 
l’emploi et du savoir-faire, a-t-il 
conclu.



France
A l’Assemblée nationale, des débats houleux pour le début 

de l’examen du projet de loi Covid-19

Les autorités sanitaires confirment le lien entre cancer 
et nitrites dans la charcuterie

Démantèlement d’un réseau à l’origine de 7 000 
faux passes sanitaires

Ce premier texte de la 16e 
législature acte notamment 
la fin de l’état d’urgence 

sanitaire, prévu le 31 juillet, tout 
en maintenant certaines mesures, 
alors que la France est touchée par 
la septième vague, selon le monde 
fr.
Les débats houleux de la motion 
de censure qui se sont tenus dans 
l’après-midi lundi 11 juillet, se 
sont prolongés tard dans la soirée 
à l’occasion de l’examen du projet 
de loi sur le Covid-19. Bien que 
succinct, ce texte qui acte la fin de 
l’état d’urgence sanitaire, prévu 
le 31 juillet, tout en maintenant 
certaines mesures, a été l’objet 
d’une nouvelle confrontation 
entre la majorité et les députés 
de la Nouvelle Union populaire, 
écologique et sociale (Nupes).
Contrairement à la motion 
de censure où la Nupes s’est 

retrouvée esseulée, les élus de 
gauche ont cette fois été rejoints 
dans leur opposition aux mesures 
du gouvernement par les députés 
du Rassemblement national (RN), 
au cours d’une séance parfois 
électrique, présidée par le vice-
président RN de l’Assemblée, 
Sébastien Chenu.
Par ce projet de loi sanitaire, 
le premier examiné dans cette 

16elégislature, le gouvernement 
entend prolonger jusqu’au 31 
janvier 2023 deux mesures 
techniques, l’une sur le 
prolongement de systèmes 
d’information et de veille 
sur l’épidémie, l’autre sur la 
possibilité de rétablir des contrôles 
des déplacements « à destination 
ou en provenance » du territoire 
hexagonal, de la Corse ou des 

collectivités d’outre-mer. Alors 
que le gouvernement comptait 
étendre ces mesures jusqu’au 
31 mars 2023, le ministre de la 
santé, François Braun, a annoncé 
lundi soir dans l’Hémicycle qu’il 
« se rallie au calendrier » du 31 
janvier voté par les députés en 
commission. Un « compromis » 
qui illustre « la nouvelle méthode 
»prônée par l’exécutif et « 
inaugure de nouvelles manières de 
légiférer », a salué la rapporteuse 
du texte, la députée Renaissance 
Caroline Abadie.
« Parcours législatif à marche 
forcée »
Mettant en garde contre une 
épidémie qui « est toujours 
là », M. Braun a redit son 
opposition à la réintégration 
des agents des établissements 
de santé non vaccinés contre 
le Covid-19 – environ 12 000 

personnes (des soignants mais 
aussi des personnels techniques 
et administratifs) – qui n’est selon 
lui « pas à l’ordre du jour » au 
vu de la situation épidémique, 
provoquant des huées dans les 
rangs du RN.
Mais avant l’examen de la 
centaine d’amendements déposés, 
repoussé à mardi, la séance a été 
marquée lundi soir par le débat 
sur la motion de rejet préalable 
du texte, déposée par la députée 
La France insoumise de la Seine-
Saint-Denis Raquel Garrido. A 
la tribune, l’élue a notamment 
dénoncé la procédure accélérée 
utilisée par le gouvernement 
pour l’examen de ce texte. Un « 
parcours législatif à marche forcée 
d’autant plus surprenant » que le 
texte ne comprend pas de mesures 
d’urgence, a-t-elle déploré.

L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire préconise 
de réduire l’exposition de 

la population aux produits utilisés 
pour transformer et conserver la 
viande, selon le monde fr.
Cette fois, le doute n’est plus 
permis : les nitrites, ces additifs 
controversés utilisés dans les 
charcuteries, représentent bien 
un danger. Dans un avis très 
attendu publié mardi 12 juillet, 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire (Anses) reconnaît pour 
la première fois le lien entre 
consommation de nitrites et 
cancer. « L’analyse des données 
bibliographiques confirme 
l’existence d’une association entre 
les risques de cancer colorectal 
et l’exposition aux nitrates et 
nitrites ingérés via la viande 
transformée », écrit l’Anses 
dans son expertise. L’agence 

sanitaire française endosse ainsi 
tardivement les conclusions 
du Centre international de 
recherche sur le cancer(CIRC). 
Cet organisme indépendant 
rattaché à l’Organisation 
mondiale de la santé a classé 
les viandes transformées dans 
la catégorie cancérogène avérée 
dès 2015. Selon le CIRC, leur 
consommation est à l’origine 
d’au moins 4 300 cas de cancer 
colorectal chaque année en France 
et des suspicions existent pour le 
cancer de l’estomac.
L’Anses avait été saisie en juin 
2020 par les ministères de la 
santé et de l’agriculture afin 
d’évaluer les risques associés à 
la consommation de nitrites et 
de nitrates. Le dossier est à ce 
point sensible que l’agence a pris 
tout son temps pour rendre ses 
conclusions, initialement prévues 

en juillet 2021. Le sujet oppose 
depuis plusieurs années les 
associations de consommateurs 
et de protection de la santé aux 
industriels, qui martèlent que 
le recours aux additifs nitrés 
est indispensable pour éviter la 
formation de bactéries.
« Objectif de sécurité sanitaire »
Les sels de nitrite et de nitrate ne 
donnent pas seulement sa couleur 
rose au jambon, ils permettent 
d’écourter les procédés de 
transformation des charcuteries 
et d’en allonger les durées 
de conservation. Ce sont les 
fameux E249 et E250 (nitrite de 
potassium et de sodium) et E251 
et E252 (nitrate de sodium et de 
potassium) sur les emballages 
des tranches de jambon ou de 
saucisson vendues sous vide. Or 
le nitrite présent dans les aliments 
(et le nitrate transformé en nitrite 

dans le corps, notamment lors de 
la digestion) peut aussi contribuer 
à la formation d’un groupe de 
composés, appelés nitrosamines, 
dont certains sont cancérogènes.
Aussi, l’Anses demande de 
limiter « autant que possible 
» leur utilisation dans 
l’alimentation. Elle en fait même 
« un objectif de sécurité sanitaire 

». L’agence préconise de « réduire 
l’exposition de la population aux 
nitrates et nitrites par des mesures 
volontaristes »,mais se contente 
de rappeler les recommandations 
nutritionnelles habituelles : 
pas plus de 150 grammes de 
charcuterie par semaine et au 
moins cinq fruits et légumes par 
jour.

Neuf personnes – « 
un hackeur et huit 
revendeurs » – ont été 

interpellées en région parisienne, 
dans les environs de Lyon et dans 
la Drôme à la fin du mois de juin, 
selon le monde fr.
En moins de deux semaines, 
ils avaient édité près de 7 000 
faux passes sanitaires. Neuf 
personnes ont été interpellées 
à la fin du mois de juin et font 
l’objet de convocations devant 
un juge d’instruction, a appris 
lundi 12 juillet l’Agence France-
Presse auprès de la juridiction 

interrégionale spécialisée (JIRS) 
de Nancy.
Ces personnes, « un hackeur et 
huit revendeurs », ont été arrêtées 
en région parisienne, dans les 
environs de Lyon et dans la 
Drôme, a précisé la JIRS dans 
un communiqué. Deux d’entre 
elles sont déjà incarcérées pour 
d’autres affaires et « certains des 
mis en cause sont déjà connus de 
la justice pour des atteintes à un 
système de traitement automatisé 
de données », ont ajouté les 
magistrats nancéiens.
De 100 à 400 euros par passe

Entre le 31 août et le 10 septembre 
2021, ils avaient piraté les 
comptes de quinze pharmaciens 
implantés dans la région Grand 
Est en exploitant « une faille 
de sécurité sur le site Internet 
de l’ordre des pharmaciens ». « 
Douze des quinze comptes piratés 
ont servi à éditer de faux passes », 
a expliqué la JIRS, ajoutant que 
l’ordre des pharmaciens avait 
porté plainte
Ce piratage avait permis aux 
neuf individus de revendre 6 927 
faux passes sanitaires, pour des 
prix allant de 100 à 400 euros, 

« générant un bénéfice criminel 
important ». Le parquet de la 
JIRS avait ouvert une enquête 
préliminaire en novembre 2021 
et un juge d’instruction avait été 
saisi le 4 mars. Interpellés puis 
placés en garde à vue à la fin 
de juin, les neuf mis en cause 
comparaîtront « prochainement 
»devant un juge d’instruction, a 
précisé la JIRS.
« Le phénomène des faux passes 
présente des dangers pour la 
vie humaine, notamment en 
cas de prise en charge médicale 
inadaptée de personnes dotées 

de faux passes aux urgences 
», a estimé le procureur de la 
République dans le communiqué.
En janvier, un autre réseau, 
de plus grande ampleur, avait 
également fait l’objet d’un vaste 
coup de filet, dans le cadre de 
deux enquêtes menées à Lyon 
et à Paris. Le détournement du 
compte d’un infirmier avait 
permis d’établir à son nom plus 
de 54 000 faux passes sanitaires 
sur l’ensemble du territoire en 
l’espace de moins d’un mois. 
Treize personnes avaient été 
interpellées.
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pénurie de proFessionnels, épuiseMent, risQue de Maltraitance : 

le secteur de la petite enfance à bout de souffle

le corps de l’ex-président angolais José Eduardo dos Santos 
autopsié en Espagne à la demande de sa fille

Le gouvernement a 
esquissé, lundi 11 
juillet, une série 

de mesures destinées à 
endiguer la crise. Sans pour 
autant ouvrir la porte à une 
revalorisation des salaires, 
selon le monde fr.
Déblocage de crédits 
supplémentaires pour 
l’année à venir, ouverture 
à davantage de profils des 
métiers de la petite enfance, 
création d’un observatoire de 
la qualité de vie au travail… 
Confronté à une pénurie 
de professionnels sans 
précédent, et à l’expression 
de leur grand désarroi après 
le décès d’un bébé dans une 
crèche privée de Lyon le 
22 juin, le gouvernement a 
esquissé quelques premiers 
éléments de réponse, lundi 
11 juillet, lors d’une réunion 
avec les membres du comité 
de filière petite enfance. Cette 
instance a été installée en 
novembre 2021 pour réfléchir 

aux solutions à apporter à la 
crise que traverse le secteur.
Concernant le drame survenu à 
Lyon, le nouveau ministre des 
solidarités, Jean-Christophe 
Combe, a notamment annoncé 
l’ouverture d’une enquête 
de l’inspection générale des 
affaires sociales pour faire la 
lumière sur les circonstances 
ayant conduit à la mort de la 
petite fille de 11 mois, après 

qu’une employée de crèche, 
excédée, lui a fait boire 
volontairement de la soude 
caustique. Il a également 
livré, lors de cet échange, 
quelques pistes de réflexion 
pour prévenir d’autres 
situations de maltraitance, 
telles que la possibilité de 
rendre obligatoire la création 
de conseils de parents dans 
toutes les crèches, la mise 

en place d’un système de 
signalement et de suivi 
national des incidents ou 
encore des processus renforcés 
de contrôle et d’évaluation 
des établissements.
Rien n’a en revanche été 
annoncé concernant une 
revalorisation des salaires, 
qui constitue pourtant une 
revendication de taille dans 
ce secteur dominé par les 
établissements publics. Sur 
ce sujet, le ministre a donné 
rendez-vous à la rentrée. Il 
s’est aussi engagé à consacrer 
2 millions d’euros à une 
campagne de promotion et de 
valorisation des métiers du 
secteur.
Ces quelques mesures 
sont avant tout destinées 
à donner un premier gage 
aux professionnels, dans un 
contexte de fortes attentes. 
Déjà, lors de son discours de 
politique générale du mercredi 
6 juillet, la première ministre, 
Elisabeth Borne, avait évoqué 

l’enfance comme étant une 
priorité du quinquennat qui 
s’ouvre, promettant de « bâtir, 
avec les collectivités, un 
véritable service public de la 
petite enfance » et « d’offrir 
les 200 000 places d’accueil 
manquantes ». Une série de 
recommandations émanant 
du comité de filière avait été 
émise quelques jours plus tôt, 
le 29 juin.

« Valoriser la filière »
Les alertes se multiplient 
en effet ces derniers mois. 
Dans les structures d’accueil 
collectif, les professionnels 
sont de plus en plus nombreux à 
témoigner de leur épuisement. 
Le drame survenu à Lyon a 
libéré leur parole, comme le 
prouve le grand nombre de 
réponses reçues à un appel à 
témoignages du Monde relayé 
par le Syndicat national des 
professionnel•le•s de la petite 
enfance (SNPPE).

Tchizé dos Santos accuse 
la dernière épouse de 
son père et son médecin 

personnel d’être responsables 
de la détérioration de l’état 
de santé de l’ancien chef de 
l’Etat, selon le monde fr .
Le corps de l’ancien président 
angolais José Eduardo dos 
Santos, mort vendredi 8 juillet 
à Barcelone, a été autopsié 
à la demande d’une de ses 
filles, qui juge son décès 
« suspicieux » et souhaite 
empêcher son enterrement 
en Angola. L’autopsie « a été 
réalisée durant le week-end », 
ont indiqué lundi à l’AFP les 
avocats de Tchizé dos Santos. 
« Nous n’avons pas encore les 
résultats », ont-ils précisé.
La fille de l’ex-président 
angolais avait demandé à la 
justice espagnole, quelques 
heures après le décès de 
son père, de pratiquer cette 
autopsie. Sollicitée par l’AFP, 
une porte-parole du tribunal 
de Barcelone a confirmé 
qu’un juge avait donné son 
feu vert à l’autopsie vendredi 
soir mais n’a pas communiqué 
davantage de détails.
José Eduardo dos Santos, qui 
a dirigé l’Angola d’une main 
de fer de 1979 à 2017, est 
mort vendredi matin à l’âge 

de 79 ans dans une clinique 
de Barcelone, où il avait été 
hospitalisé après un arrêt 
cardiaque le 23 juin. L’ancien 
chef d’Etat avait quitté 
l’Angola pour Barcelone en 
avril 2019, officiellement 
pour raisons de santé. Son 
placement en soins intensifs, 
révélé par la presse, a mis 
au jour les vives tensions 
existant au sein de la famille 
dos Santos, notamment entre 
sa dernière épouse, Ana Paula 
– une ex-hôtesse de l’air de 
vingt-et-un ans sa cadette –, 
et sa fille Tchizé dos Santos, 
âgée de 44 ans.
Cette dernière, qui a porté 
plainte en Espagne quelques 
jours avant le décès pour 
« tentative d’homicide 
», accuse Ana Paula et le 
médecin personnel de son 
père d’être responsables de 
la détérioration de l’état de 
santé de l’ancien chef d’Etat. 
Elle assure que son père était 
séparé depuis longtemps 
d’Ana Paula. « Depuis 
leur séparation en 2017 et 
jusqu’au mois d’avril dernier, 
Ana Paula [ne lui] avait pas 
rendu visite à Barcelone », 
a assuré Tchizé dos Santos 
dans un communiqué publié 
samedi par ses avocats. Or 

« c’est depuis qu’elle est 
arrivée à Barcelone et s’est 
installée dans la maison »de 
l’ex-président « que sa santé 
s’est gravement détériorée », 
tant sur le plan physique que 
cognitif, ajoute-t-elle.
« Mon père ne voulait pas être 
enterré par Joao Lourenço »
Tchizé dos Santos, qui évoque 
dans son communiqué « une 
série d’indices » laissant 
penser que le décès de son 
père s’est produit dans des 
« conditions suspicieuses », 
souhaite s’opposer au retour 
de son corps en Angola. 
L’ancien président « a exprimé 
son souhait d’être enterré 
dans l’intimité en Espagne 
» et non « en Angola avec 
des funérailles nationales 
qui pourraient favoriser le 
gouvernement actuel » du 
président Joao Lourenço, 
insiste-t-elle.
Le ministre angolais des 
affaires étrangères, Tete 
Antonio, qui s’est rendu 
vendredi dans la clinique de 
Barcelone où José Eduardo 
dos Santos est décédé, a refusé 
de commenter ces accusations. 
« Nous ne sommes pas venus 
pour discuter de questions de 
cette nature, mais pour être 
présents lors d’un moment 

difficile », a-t-il déclaré à des 
journalistes. « Mon père ne 
voulait pas être enterré par 
Joao Lourenço », a souligné 
lundi soir Tchizé dos Santos 
lors d’un entretien à la chaîne 
CNN Portugal, décrivant 
l’actuel chef de l’Etat comme 
« un dictateur corrompu ».
Le successeur de José dos 
Santos à la tête de l’Angola, 
qui est candidat à sa 
réélection en août, a décrété 
sept jours de deuil national 
jusqu’à vendredi inclus. 
Les autorités angolaises ont 
par ailleurs annoncé lundi 
matin l’ouverture d’un livre 
de condoléances à Luanda, 
la capitale, pour permettre 

aux Angolais de lui rendre 
hommage. Elles n’ont en 
revanche pas annoncé de 
quelconque calendrier pour 
d’éventuelles obsèques 
officielles en Angola.
Dauphin de José dos Santos, 
Joao Lourenço avait surpris 
en lançant dès son arrivée au 
pouvoir une vaste campagne 
contre la corruption ciblant la 
famille de son prédécesseur. 
José Eduardo dos Santos était 
accusé d’avoir largement 
détourné les ressources 
angolaises en favorisant sa 
famille et ses proches. Une 
autre de ses filles, Isabel, est 
considérée comme la femme 
la plus riche d’Afrique.
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Le baroudeur de l’EN 
passe par une période 
difficile et reste dans 

l’incertitude quant à son avenir 
en club. Bien malin celui qui, 
aujourd’hui, peut prédire le 
futur d’Islam Slimani tant il est 
flou.
Frustré de n’avoir pas encore 
trouvé de club, Slimani, 
qui est sous contrat pour 
une autre saison avec le 
Sporting Lisbonne, devait 
donc être présent à la reprise 
des entraînements, même si 
l’entraîneur Rubin Amorim, qui 
est toujours en poste, ne veut 
plus de lui dans son effectif. 

Malheureusement, lors des tests 
médicaux des joueurs, il a été 
déclaré positif au Coronavirus. 
Une fois le résultat du test connu, 
il a été placé en isolement pour 
une période de 5 jours. Mais 
ce n’est pas ce contretemps 
qui dérange le recordman des 
meilleurs buteurs de l’histoire 
de l’EN qui en a vu d’autres 
dans sa longue carrière. Il est 
surtout perturbé par sa situation 
en club. Pisté par quelques clubs 
européens, dont Nottingham 
Forest qui est de retour en 
Premier League, Slimani doit 
d’abord se libérer de son contrat 
au Sporting Lisbonne et le bras 

de fer qui l’oppose à son actuel 
employeur sur les indemnités 
réclamées par notre compatriote 
pour résilier son contrat. Sauf 
que la direction du club lisboète 
refuse les conditions exigées 
par l’ancien sociétaire du CRB. 
D’après les rumeurs, elle invite 
son joueur à ramener un club 
pour négocier sa libération. 
Depuis, les négociations sont 
en stand-by, au grand dam de 
notre international qui n’est pas 
pressé, certes, vu que le délai 
des signatures n’expire que le 
31 août prochain. Toutefois, 
sur le plan sportif, il serait 
plus recommandé pour lui de 

rejoindre sa future équipe le 
plus tôt possible afin de faire 
la préparation d’intersaison 
et de s’adapter à son nouvel 
environnement, prendre ses 
repères pour éventuellement 
commencer la saison dans de 
bonnes dispositions.

Un habitué des signatures 
de dernière minute

Pendant que la plupart de nos 
internationaux, qui devaient 
bouger cet été, ont trouvé un 
club, Islam Slimani peine à 
trouver un point de chute. D’où 
l’inquiétude de ses fans, dont la 
majorité souhaite  qu’il reste en 
Europe (il est dans le viseur de 

plusieurs clubs du Golfe). Ils 
redoutent que leur idole reste au 
Sporting Lisbonne où il a peu 
de chances de jouer surtout que 
l’entraîneur Ruben Amorim est 
censé rester longtemps au club 
afin de concrétiser le projet à 
moyen terme établi par le club 
portugais. Toutefois, d’autres 
ne sont pas inquiets, Islam 
Slimani a l’habitude de trouver 
un club dans les toutes dernières 
minutes précédant la clôture 
des signatures. Il n’est pas à 
écarter d’ailleurs que l’été sera 
long pour ses fans impatients de 
connaître sa future destination.

Le président de la Fédération 
internationale de football 
(Fifa), Gianni Infantino, 

a félicité lundi soir Djahid 
Abdelouahab Zefizef, suite à son 
élection jeudi dernier à la tête 
de la Fédération algérienne de 
football (Faf), indique l’instance 
fédérale algérienne sur son site 
officiel.
Dans une lettre adressée à la Faf, 
le président de la Fifa «a présenté 
ses plus chaleureuses et sincères 
félicitations à M. Zefizef, louant 
à l’occasion son expérience et 
ses connaissances qui auront un 
impact sur le développement du 
sport-roi en Algérie».
«Dans cette même lettre, 
Infantino, convaincu du potentiel 
du football algérien, a indiqué 
que les portes de l’instance qu’il 
préside étaient toujours ouvertes 
pour échanger sur le sport-
roi, son développement et ses 
valeurs», ajoute la même source.
Enfin, le président de la Fifa 
n’a pas omis de souhaiter bonne 

chance et plein succès pour tous 
les défis qui attendent le nouveau 
président de la Faf et son équipe, 
tout en espérant le rencontrer 
bientôt.
Zefizef Djahid a été élu nouveau 
président de la Fédération 
algérienne de football, lors de 
l’Assemblée générale élective, 
tenue jeudi au Centre de 
conférence du stade 5 juillet 
(Alger).
Il a obtenu 52 voix contre 34 voix 
pour l’autre candidat, l’ancien 
international Abdelhakim Serrar, 
tandis que cinq bulletins sont 
considérés nuls.
Zefizef  succède à Charaf- 
Eddine Amara qui avait 
annoncé sa démission le jeudi 
31 mars dernier, deux jours 
après l’élimination de l’équipe 
nationale en match barrage de la 
Coupe du monde 2022 au Qatar 
(21 novembre - 18 décembre), au 
terme de sa double confrontation 
face au Cameroun (aller : 1-0, 
retour : 1-2, a.p).

FaF :
La Fifa félicite le nouveau président Djahid Zefizef

Mercato :
Slimani vit dans l’incertitude
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Cristiano Ronaldo s’est proposé au PSG

Mercato :
Idrissa Gueye ne compte pas faire de cadeaux au PSG

Chelsea serait sur le point de recruter Kalidou Koulibaly

En quête d’un défenseur 
central, les Blues seraient 
bien placés pour accueillir 

le joueur du Napoli.
Chaque été, c’est la même 
chanson. Pilier de la défense du 
Napoli, Kalidou Koulibaly (32 
ans) fait encore une fois les gros 
titres des gazettes des transferts. 
Annoncé dans le viseur de la 
Juventus et du FC Barcelone, 
le Sénégalais jouit encore d’une 
très belle cote sur le marché 
malgré son âge. Toutefois, les 
Partenopei ne comptent pas le 
laisser filer.
« Aucune offre officielle n’est 
arrivée pour Koulibaly de la 
part d’autres clubs, mais son 
contrat va expirer et pour nous 
il représente tellement, nous 
parlons tous les jours avec lui. 
Aurelio De Laurentiis lui a 
fait une offre qu’il ne peut pas 
refuser : 6 millions d’euros nets 
pour les cinq prochaines années, 
soit 60 millions bruts, avec une 
reconversion comme entraîneur 
au club car il a toujours été 

une personne exceptionnelle 
sur et en dehors du terrain », 
avait déclaré le directeur sportif 
napolitain Cristiano Giuntoli.

Un transfert à 40 M€
Cependant, le journaliste Fabrice 
Hawkins et le média anglais The 
Athletic annoncent en chœur 
que Chelsea serait en passe de 
doubler tout le monde dans ce 
dossier ! Devancé par le Bayern 
Munich sur la piste Matthijs 
de Ligt, le club londonien n’a 
pas tardé à activer son plan B 
puisqu’il serait tout proche de 
conclure l’affaire avec le Napoli.
Le transfert serait estimé à 40 M€ 
et Koulibaly signerait un contrat 
de trois ans à Stamford Bridge. 
Après avoir perdu Antonio 
Rüdiger et Andreas Christensen, 
les Londoniens récupèreraient 
un sacré client pour leur défense. 
De son côté, le Sénégalais 
découvrirait le quatrième 
championnat de sa carrière après 
la Ligue 2 avec Metz, la Jupiler 
League avec Genk et la Serie A 
avec le Napoli.

Poussé vers la sortie par le 
club francilien, le milieu 
sénégalais a une piste en 

Turquie. Mais il n’est pas du tout 
chaud à l’idée de quitter Paris.
Ces derniers jours, on ne parle que 
d’eux : les indésirables du Paris 
Saint-Germain. Ils sont environ 
une dizaine que Luis Campos 
essaie de revendre. Parmi eux, 
se trouve Idrissa Gueye. Âgé de 
32 ans, le champion d’Afrique 
sénégalais n’a plus qu’un an de 
contrat. Et comme certains de ses 
partenaires du milieu de terrain 
(Julian Draxler, Aider Herrera), 
l’ancien Toffee est poussé vers la 
sortie.
Recruté par le PSG en 2019 

en échange d’une trentaine de 
millions d’euros, le natif de Dakar 
est loin d’être considéré comme 
un élément indispensable par la 
nouvelle direction parisienne. 
Désireux de donner un grand 
coup de balai dans le vestiaire 
rouge-et-bleu, les dirigeants 
franciliens ont rapidement trouvé 
une porte de sortie pour Gueye.

Gueye pas trop tenté 
par un départ

Dernièrement, nous confirmions 
d’ailleurs l’intérêt et l’offre de 
5 M€ de Galatasaray pour le 
joueur. Sauf que la piste turque 
n’enchante pas spécialement 
le milieu de terrain. L’Équipe 
affirme que Gueye compte 

honorer son contrat jusqu’à son 
terme. Un scénario classique 
pour de nombreux indésirables 
du PSG. Comme beaucoup de ses 
partenaires, Gueye est satisfait de 
son généreux salaire (500 000€ 
bruts mensuels).
Surtout, il estime que signer en 
Turquie représente un risque 
(salaire non payé, promesses non 
tenues). De plus, il convient de 
rappeler que la Coupe du Monde 
va démarrer dans moins de six 
mois. De quoi l’inciter à rester 
prudent. À moins d’une offre 
exceptionnelle, Gueye est donc 
surtout tenté de toucher son dû 
jusqu’en juin 2023.

Jorge Mendes a proposé son 
client star au Paris Saint-
Germain. Mais la réponse 

parisienne a été plutôt négative.
« Non, nous planifions la saison 
à venir avec Cristiano Ronaldo 
et c’est comme ça, j’ai hâte de 
travailler avec lui. Il voudrait 
partir ? Il ne me l’a pas dit. Je 
l’ai lu mais comme je vous le 
dis, Ronaldo n’est pas à vendre, 
il fait partie de nos plans et nous 
voulons gagner ensemble ». 
Même si Erik ten Hag tentait de 
calmer le jeu autour du Portugais 
lundi, force est de constater que 
l’avenir de la vedette lusitanienne 
risque de s’écrire loin d’Old 
Trafford.
Tous les médias sont unanimes 
quant aux volontés de départ de 
l’ancienne star du Real Madrid, 

qui souhaite disputer la Ligue des 
Champions et qui a des doutes 
sur la capacité des Red Devils 
à bâtir une équipe compétitive. 
Seulement, ça ne semble pas 
vraiment se bousculer pour lui, 
puisque même si Chelsea serait 
intéressé, les autres gros clubs 
européens n’ont pas manifesté 
d’intérêt particulier pour le 
joueur de 37 ans.

Les Parisiens ne sont pas 
chauds

Et voilà que Le Parisien dévoile 
une petite bombe. Selon le média 
francilien, Cristiano Ronaldo 
a, via son agent Jorge Mendes, 
proposé ses services au Paris 
Saint-Germain. L’agent portugais 
connaît bien les têtes pensantes 
du club, comme Nasser Al-
Khelaïfi et Luis Campos, et a déjà 

travaillé avec les deux hommes 
cet été, dans les dossiers Vitinha 
et Renato Sanches. Seulement, 
les dirigeants parisiens ont refusé 
et n’ont pas l’intention d’enrôler 
le Portugais pour l’instant.
Ils estiment que le Lusitanien n’a 
pas de place actuellement, sur 
le plan sportif, où les positions 
offensives sont bien couvertes, 
ainsi que sur le plan financier, 
avec une masse salariale déjà 
bien élevée. Surtout que le club 
de la capitale travaille déjà sur 
la piste Robert Lewandowski 
comme dévoilé en exclusivité 
sur Foot Mercato. D’éventuels 
départs de Neymar, considéré 
comme indésirable par l’état-
major parisien, ou même de 
Messi, pourraient cependant 
changer la donne...
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guerre en uKraine :
L'Ukraine affirme avoir frappé les forces russes 

dans la région occupée de Kherson

L'L'Ukraine a annoncé Ukraine a annoncé 
mardi 12 juillet avoir mardi 12 juillet avoir 
frappé dans la nuit frappé dans la nuit 

les forces russes dans la région les forces russes dans la région 
occupée de Kherson, dans occupée de Kherson, dans 
le sud du pays, les autorités le sud du pays, les autorités 
d'occupation russes l'accusant d'occupation russes l'accusant 
d'avoir touché des maisons. d'avoir touché des maisons. 
Kiev a également affirmé avoir Kiev a également affirmé avoir 
libéré cinq Ukrainiens après « libéré cinq Ukrainiens après « 
une opération spéciale » dans la une opération spéciale » dans la 
région. région. 
Cinq Ukrainiens qui étaient Cinq Ukrainiens qui étaient 
retenus en captivité par les retenus en captivité par les 
troupes russes dans la région troupes russes dans la région 
de Kherson, dans le sud de de Kherson, dans le sud de 
l'Ukraine, ont été libérés grâce l'Ukraine, ont été libérés grâce 
à une « opération spéciale » à une « opération spéciale » 
du renseignement militaire du renseignement militaire 
ukrainien, a annoncé Kiev ukrainien, a annoncé Kiev 
mardi.mardi.
« Au cours d'une opération « Au cours d'une opération 
spéciale (...) dans les territoires spéciale (...) dans les territoires 
temporairement occupés de temporairement occupés de 
la région de Kherson, cinq la région de Kherson, cinq 
citoyens Ukrainiens gardés citoyens Ukrainiens gardés 
en captivité par les occupants en captivité par les occupants 
russes ont été libérés », a affirmé russes ont été libérés », a affirmé 
le service de renseignement le service de renseignement 
militaire ukrainien (GUR) dans militaire ukrainien (GUR) dans 
un communiqué, précisant qu'il un communiqué, précisant qu'il 
y a parmi eux un soldat et un y a parmi eux un soldat et un 
ancien policier.ancien policier.
Limitrophe de la péninsule de Limitrophe de la péninsule de 
Crimée annexée par Moscou en Crimée annexée par Moscou en 
2014, la région de Kherson est 2014, la région de Kherson est 
largement occupée par les forces largement occupée par les forces 
russes dans le cadre de l'invasion russes dans le cadre de l'invasion 
lancée le 24 février. L'armée lancée le 24 février. L'armée 
ukrainienne y mène depuis ukrainienne y mène depuis 
plusieurs semaines une contre-plusieurs semaines une contre-
offensive alors que le gros des offensive alors que le gros des 

troupes russes est déployé dans troupes russes est déployé dans 
le Donbass, dans l'est du pays.le Donbass, dans l'est du pays.
Un entrepôt de munition viséUn entrepôt de munition visé

Selon des responsables militaires Selon des responsables militaires 
ukrainiens chargés du sud du ukrainiens chargés du sud du 
pays, une frappe ayant eu lieu pays, une frappe ayant eu lieu 
dans la nuit de lundi à mardi a dans la nuit de lundi à mardi a 
tué 52 soldats russes et détruit « tué 52 soldats russes et détruit « 
un entrepôt avec des munitions » un entrepôt avec des munitions » 
à Nova Kakhovka, à environ 70 à Nova Kakhovka, à environ 70 
km de la grande ville de Kherson km de la grande ville de Kherson 
qui compte 290 000 habitants.qui compte 290 000 habitants.
De son côté, le chef de De son côté, le chef de 
l'administration militaro-civile l'administration militaro-civile 
installée dans cette localité installée dans cette localité 
par les forces russes, Vladimir par les forces russes, Vladimir 
Leontiev, a dénoncé un « acte Leontiev, a dénoncé un « acte 
de terrorisme » et « une tragédie de terrorisme » et « une tragédie 
terrible », affirmant sur Telegram terrible », affirmant sur Telegram 
: « Il n'y a pas de cible militaire : « Il n'y a pas de cible militaire 
ici ».ici ».
« Il y a déjà sept morts et environ « Il y a déjà sept morts et environ 
60 blessés », a-t-il indiqué, 60 blessés », a-t-il indiqué, 
assurant que « le nombre va assurant que « le nombre va 
augmenter, car l'ampleur des augmenter, car l'ampleur des 
dégâts est énorme ». « Des dégâts est énorme ». « Des 
dizaines de maisons ont été dizaines de maisons ont été 
touchées », a-t-il ajouté, ainsi touchées », a-t-il ajouté, ainsi 
que des entrepôts, des magasins, que des entrepôts, des magasins, 
une pharmacie, des stations-une pharmacie, des stations-
service « et même une église ». service « et même une église ». 
Selon lui, « il est clair que c'est Selon lui, « il est clair que c'est 
une attaque délibérée, violente, une attaque délibérée, violente, 
cynique avec des missiles de cynique avec des missiles de 
haute précision ».haute précision ».

Édifices détruits et boule de Édifices détruits et boule de 
feufeu

Ekaterina Goubareva, une vice-Ekaterina Goubareva, une vice-
dirigeante de l'administration dirigeante de l'administration 
d'occupation de la région de d'occupation de la région de 
Kherson a également fait état Kherson a également fait état 
de sept morts et accusé les de sept morts et accusé les 

forces ukrainiennes d'avoir forces ukrainiennes d'avoir 
utilisé des lance-roquettes utilisé des lance-roquettes 
multiples américains Himars. Il multiples américains Himars. Il 
n'était pas possible de vérifier n'était pas possible de vérifier 
ces affirmations de manière ces affirmations de manière 
indépendante dans l'immédiatindépendante dans l'immédiat
Dans une vidéo diffusée par Dans une vidéo diffusée par 
des médias russes, on voit des médias russes, on voit 
une énorme boule de feu et une énorme boule de feu et 
des gerbes projetées vers le des gerbes projetées vers le 
ciel en pleine nuit, pendant ciel en pleine nuit, pendant 
que retentissent de puissantes que retentissent de puissantes 
détonations et que s'élève une détonations et que s'élève une 
épaisse colonne de fumée épaisse colonne de fumée 
blanche. Sur d'autres images blanche. Sur d'autres images 
prises au matin et diffusées par prises au matin et diffusées par 
les autorités d'occupation, on les autorités d'occupation, on 
voit plusieurs édifices détruits.voit plusieurs édifices détruits.

Une nouvelle offensive Une nouvelle offensive 
attendue dans le Donbassattendue dans le Donbass

Dans l'est du pays, où les Dans l'est du pays, où les 
bombardements russes se bombardements russes se 
poursuivent, l'Ukraine s'attend poursuivent, l'Ukraine s'attend 
à une nouvelle offensive russe à une nouvelle offensive russe 
dans la région de Donetsk dans la région de Donetsk 
située dans le Donbass, bassin située dans le Donbass, bassin 
minier partiellement contrôlé minier partiellement contrôlé 
depuis 2014 par des séparatistes depuis 2014 par des séparatistes 
soutenus par Moscou. « Il existe soutenus par Moscou. « Il existe 
des signes selon lesquels les des signes selon lesquels les 
unités ennemies se préparent unités ennemies se préparent 
à intensifier les opérations à intensifier les opérations 
de combat en direction de de combat en direction de 
Kramatorsk et de Bakhmout », a Kramatorsk et de Bakhmout », a 
averti l'état-major ukrainien.averti l'état-major ukrainien.
Kramatorsk, centre administratif Kramatorsk, centre administratif 
du Donbass encore sous du Donbass encore sous 
contrôle ukrainien, et sa voisine contrôle ukrainien, et sa voisine 
Sloviansk sont considérées Sloviansk sont considérées 
comme les prochaines cibles des comme les prochaines cibles des 
militaires russes dans leur plan militaires russes dans leur plan 
de conquête totale du Donbass, de conquête totale du Donbass, 

quatre mois et demi après le quatre mois et demi après le 
début de l'invasion de l'Ukraine.début de l'invasion de l'Ukraine.
L'ambassade de la région L'ambassade de la région 
séparatiste de Donetsk sera séparatiste de Donetsk sera 
inaugurée mardi à Moscou, en inaugurée mardi à Moscou, en 
présence du ministre des Affaires présence du ministre des Affaires 
étrangères russe Sergueï Lavrov.étrangères russe Sergueï Lavrov.
Lundi, la Russie a annoncé Lundi, la Russie a annoncé 
faciliter l'accès à la nationalité faciliter l'accès à la nationalité 
russe pour tous les Ukrainiens, russe pour tous les Ukrainiens, 
élargissant une mesure qui élargissant une mesure qui 
jusqu'ici s'appliquait aux jusqu'ici s'appliquait aux 
territoires ukrainiens qu'elle territoires ukrainiens qu'elle 
occupe.occupe.
Centaines de drones iraniensCentaines de drones iraniens

Le bilan du bombardement Le bilan du bombardement 
imputé dimanche à la Russie imputé dimanche à la Russie 
d'un immeuble d'habitation de d'un immeuble d'habitation de 
Tchassiv Iar, dans la région de Tchassiv Iar, dans la région de 
Donetsk, a continué de s'alourdir Donetsk, a continué de s'alourdir 
alors que les opérations de alors que les opérations de 
secours se poursuivent, passant secours se poursuivent, passant 
à au moins 34 morts selon les à au moins 34 morts selon les 
autorités locales.autorités locales.
À Kharkiv, dans le nord-est, six À Kharkiv, dans le nord-est, six 
civils ont été tués lundi par une civils ont été tués lundi par une 
frappe russe, selon le gouverneur frappe russe, selon le gouverneur 
Oleg Synegoubov.Oleg Synegoubov.
Confrontée, selon Washington, Confrontée, selon Washington, 
à des problèmes pour entretenir à des problèmes pour entretenir 
son armement, la Russie devrait son armement, la Russie devrait 
recevoir, de son côté, « des recevoir, de son côté, « des 
centaines de drones » livrés par centaines de drones » livrés par 
l'Iran. « Nos renseignements l'Iran. « Nos renseignements 
indiquent que le gouvernement indiquent que le gouvernement 
iranien s'apprête à livrer à iranien s'apprête à livrer à 
la Russie jusqu'à plusieurs la Russie jusqu'à plusieurs 
centaines de drones, dont des centaines de drones, dont des 
appareils de combat, dans un appareils de combat, dans un 
délai très court », a affirmé délai très court », a affirmé 
lundi le conseiller à la sécurité lundi le conseiller à la sécurité 
nationale de la Maison Blanche, nationale de la Maison Blanche, 

Jake Sullivan. Les drones ont Jake Sullivan. Les drones ont 
joué un rôle important depuis joué un rôle important depuis 
le début de la guerre pour les le début de la guerre pour les 
opérations de reconnaissance, opérations de reconnaissance, 
les tirs de missiles ou les les tirs de missiles ou les 
largages de bombes.largages de bombes.

Incer titudes sur le gazIncertitudes sur le gaz
Parallèlement, l'Europe est Parallèlement, l'Europe est 
entrée dans une période entrée dans une période 
d'incertitude sur la poursuite des d'incertitude sur la poursuite des 
livraisons de gaz par la Russie, livraisons de gaz par la Russie, 
le géant russe Gazprom ayant le géant russe Gazprom ayant 
entamé lundi les travaux de entamé lundi les travaux de 
maintenance des deux gazoducs maintenance des deux gazoducs 
Nord Stream 1 qui permettent Nord Stream 1 qui permettent 
d'approvisionner l'Allemagne d'approvisionner l'Allemagne 
et d'autres pays de l'Ouest du et d'autres pays de l'Ouest du 
continent européen.continent européen.
Cet arrêt pour dix jours devait en Cet arrêt pour dix jours devait en 
théorie n'être qu'une formalité théorie n'être qu'une formalité 
technique. Mais avec la guerre technique. Mais avec la guerre 
en Ukraine et le bras de fer en Ukraine et le bras de fer 
entre Moscou et les Occidentaux entre Moscou et les Occidentaux 
sur l'énergie, personne ne peut sur l'énergie, personne ne peut 
parier sur le rétablissement parier sur le rétablissement 
des livraisons, déjà fortement des livraisons, déjà fortement 
réduites.réduites.
Pour ne pas donner de prétexte Pour ne pas donner de prétexte 
supplémentaire à Moscou, supplémentaire à Moscou, 
l'Allemagne a obtenu du Canada l'Allemagne a obtenu du Canada 
la restitution de turbines du la restitution de turbines du 
gazoduc, en maintenance sur gazoduc, en maintenance sur 
un site canadien du groupe un site canadien du groupe 
allemand Siemens. Ce geste a allemand Siemens. Ce geste a 
suscité lundi l'ire du président suscité lundi l'ire du président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
qui a annoncé la convocation qui a annoncé la convocation 
de l'ambassadeur canadien à de l'ambassadeur canadien à 
Kiev « en raison d'une exception Kiev « en raison d'une exception 
absolument inacceptable au absolument inacceptable au 
régime de sanctions contre la régime de sanctions contre la 
Russie ».Russie ».
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En Bref...Apple 

 Bientôt une fonctionnalité pour lutter 
contre les logiciels espions

Mondial 2022 

un ballon connecté pour mieux détecter
 les hors-jeux ?

Des premières captures d’écran 

montrent des changements 

relativement mineurs qui ne 

devraient pas trop bouleverser 

les habitudes des utilisateurs de 

smartphones Samsung.

Nous vous en parlions début avril, 

One UI 5.0 pourrait débarquer 

dès cet été sur les smartphones 

Samsung. En principe, la firme 

coréenne publiera une version bêta 

officielle dans le courant du mois. 

Si vous êtes impatients de connaître 

et de voir les changements apportés 

par cette interface basée sur Android 

13 (la dernière version stable de 

One UI, la 4.1, sortie en février 

2022, fonctionne sous Android 12), 

Max Weinbach, de 9to5Google, a 

déjà pu y jeter un œil.

Quelques changements esthétiques

Max Weinbach précise avoir obtenu 

cette exclusivité auprès d’une de 

ses sources avant le lancement de 

la bêta publique. En conséquence, 

cette version préliminaire n’a 

peut-être pas encore toutes les 

fonctionnalités prévues ; examinez 

ce qui suit avec cette réserve à 

l’esprit.

Commençons par les changements 

visuels, qui restent assez légers. Le 

degré d’opacité des notifications 

diffère légèrement. Le hub de 

sécurité et de confidentialité 

regroupe désormais tout sur 

un seul écran afin de faciliter 

l’accès. Il s’agit uniquement d’un 

réagencement ; la capture ne montre 

pas de fonctionnalités ou options 

supplémentaires. Notons quand 

même la possibilité d’effectuer 

une analyse afin de rechercher 

d’éventuelles permissions abusives.

Apple a annoncé la 
mise à disposition 
pour les propriétaires 

d’appareils de sa marque 
d’un « lockdown mode», ou « 
mode isolement » en français, 
à partir de l’automne 2022. 
Concrètement, il s’agira de la 
possibilité d’activer rapidement 
des paramètres de sécurité 
renforcés censés protéger 
contre les logiciels espions, a 
expliqué la marque à la pomme 
ce mercredi sur son site.
L’entreprise de Cupertino 
(Etats-Unis) promet à ses 
utilisateurs « un niveau de 
sécurité extrême ». Toutefois, 
la marque a tenu à souligner 
que ce type de fonctionnalité 
était plutôt destinée à un 
public particulier, à savoir 
« les très rares utilisateurs 
qui, en raison de ce qu’ils 
sont ou de ce qu’ils font, 

peuvent être personnellement 
visés par certaines des 
menaces numériques les plus 
sophistiquées ».

Moins de portes d’entrée
Et pour cause, certaines 
fonctionnalités des appareils 
Apple deviendront inactives 
lorsque cette configuration 
sera activée, à l’instar de la 
possibilité de recevoir des 
pièces jointes par SMS ou de 
passer un appel vidéo FaceTime 
avec un nouveau correspondant, 
détaille Le Monde. La 
prévisualisation des liens 
par texto ainsi que certaines 
fonctionnalités avancées de 
navigation web seront aussi 
impactées. Avec la réduction de 
certaines fonctionnalités, Apple 
souhaite réduire les portes 
d’entrées possibles pour des 
logiciels espions.
Afin de s’assurer de la sécurité 

de ce « lockdown mode », la 
marque à la pomme a annoncé 
qu’elle allait doubler les 
primes accordées aux hackers 
qui découvriraient des failles 
dans ce système. Ces primes 
qui pourront aller jusqu’à 2 
millions de dollars soit 1,96 

million d’euros. Selon certains 

spécialistes, l’instauration d’un 

tel mode par Apple prouve 

son impossibilité à contrer les 

logiciels espions, l’obligeant à 

réduire les fonctionnalités de 

ses appareils.

La FIFA a annoncé que la 
technologie semi-automatisée 
de détection du hors-jeu serait 
utilisée lors de la Coupe du 
Monde de Football au Qatar.
Rappelons en effet que 
cette compétition organisée 
traditionnellement au début de 
l’été tous les quatre ans débutera 
cette année le 21 novembre 
prochain.

La technologie au secours
 du hors-jeu

Voilà quelques années déjà que 
la technologie s’est immiscée 
dans le football, afin d’aider 

les arbitres à prendre des 
décisions plus rapides, mais 
aussi plus précises et plus 
cohérentes. Après la « goal line 
technology » et la VAR, la FIFA 
annonce un nouveau système 
semi-automatisé de détection 
du hors-jeu. Un système en 
partenariat avec Adidas et que 
la FIFA permet de découvrir en 
détail et en vidéo directement à 
cette adresse.
Cette nouvelle technologie de 
détection du hors-jeu nécessite 
pas moins de 12 caméras placées 
sous le toit du stade, qui vont 

permettre de suivre le ballon et 
les différents joueurs, afin de 
déterminer leur position exacte 
sur le terrain. Les différents 
points de données contrôlés 
(29 au total) comprennent 
les extrémités et membres 
pertinents pour l’analyse des 
situations de hors-jeu.

Des données envoyées 500 
fois par seconde !

Vous l’aurez compris, cette 
technologie sera employée lors 
de la prochaine Coupe du Monde 
2022, laquelle se jouera avec le 
ballon Al Rihla d›Adidas. Ce 
ballon dispose d›un capteur 

placé en son centre, lequel 
envoie des données à la salle de 
visionnage 500 fois par seconde, 
permettant une détection très 
précise du moment exact où le 
ballon est joué.
Les données positionnelles 
seront transposées dans une 
animation 3D qui montrera le 
meilleur angle possible, laquelle 
sera diffusée sur les écrans 
du stade, mais aussi sur nos 
écrans de télévision. Voilà qui 
devrait (en théorie du moins) 
éviter toute décision arbitrale 
litigieuse en ce qui concerne les 
toujours très délicats hors-jeux.
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Légèrement modifié, à 
faible teneur en sodium, 
la cuisine chinoise 

traditionnelle pourrait être 
intéressante pour les adultes 
souffrant d’hypertension 
artérielle, comme le démontre 
une nouvelle étude.  
La cuisine chinoise aurait des 
atouts contre l’hypertension 
artérielle, à condition qu’elle 
soit légèrement modifiée, 
autrement dit réduite en sel.
Dans une nouvelle étude, 
publiée le 11 juillet 2022 dans 
la revue Circulation (Source 
1), appartenant à l’American 
Heart Association, des 
chercheurs chinois ont mis 
au point une cuisine chinoise 
à faible teneur en sodium, et 
l’ont fait tester à des adultes 
souffrant d’hypertension. Ils 
ont alors observé une chute 
significative des niveau de 
tension artérielle.
“Par rapport à la composition 
nutritionnelle du régime 
alimentaire chinois habituel en 
Chine urbaine, notre régime 
alimentaire sain pour le cœur 
[à base de] cuisine chinoise 
traditionnelle était réduit de 
moitié en sodium, passant de 
6 000 mg par jour à 3 000 mg 
par jour, réduit en graisses et 
doublé en fibres alimentaires. 
Il [contenait également plus 
de] protéines, [de] glucides 
et [de] potassium”, a détaillé 

le premier auteur de l’étude, 
Yanfang Wang, nutritionniste 
et professeur à l’Institut 
de recherche clinique de 
l’Université de Pékin (Chine), 
dans un communiqué (Source 
2). 
L’étude a inclus 265 adultes 
âgés en moyenne de 56 
ans, et ayant une pression 
artérielle systolique égale 
ou supérieure à 130 mmHg. 
52% étaient des femmes, et 
près de la moitié prenaient au 
moins un médicament contre 
l’hypertension. Durant 28 
jours, 135 participants ont 
consommé de la nourriture 
traditionnelle chinoise 
modifiée dans le respect de 
leurs habitudes culinaires 
régionales, tandis que 130 
ont suivi leur régime habituel, 
plutôt riche en sel. La tension 
artérielle a été mesurée avant 
et après l’expérience culinaire, 
et une fois par semaine durant 
l’étude. 
Résultats : 
• les participants qui ont 
suivi le régime chinois modifié 
avaient une pression artérielle 
plus basse, avec une pression 
artérielle systolique abaissée 
en moyenne de 10 mmHg 
et une pression artérielle 
diastolique en moyenne de 3,8 
mmHg, par rapport au groupe 
qui a gardé le même régime 
alimentaire.

• dans le groupe soumis 
au régime alimentaire modifié, 
l’apport calorique provenant 
des glucides (8 %) et des 
protéines (4 %) a augmenté et 
celui des lipides a diminué (11 
%). La consommation de fibres 
(14 grammes), de potassium (1 
573 mg), de magnésium (194 
mg) et de calcium (413 mg) 
a augmenté, tandis que celle 
de sodium a diminué (2 836 
mg). L’apport en nutriments 
du groupe soumis au régime 
habituel est resté presque 
inchangé du début à la fin de 
l’étude ; 
• le coût supplémentaire 
du régime alimentaire chinois 
sain pour le cœur était 
d’environ 4 renminbi chinois 
(équivalent à 0,59 euros) de 
plus par jour, par personne, 
en moyenne, par rapport 
au régime alimentaire local 
habituel. Ce qui a été considéré 
comme faible et généralement 
abordable par les participants ;
• l’effet hypotenseur 
était constant chez les 
participants du groupe soumis 
à une cuisine traditionnelle 
chinoise modifiée.
Moins de sodium, plus de 
potassium et de fibres
Selon les chercheurs, l’effet 
antihypertenseur de ce régime 
chinois revu et corrigé serait 
significatif et compatible 
avec la prise de médicaments 

contre l’hypertension. S’ils 
se maintiennent dans le 
temps, les effets ainsi obtenus 
pourraient réduire de 20% 
la fréquence des maladies 
cardiovasculaires, de 28% la 
fréquence de l’insuffisance 
cardiaque, et de 13% le 
risque de décès toutes causes 
confondues.
“Les professionnels de santé 
devraient recommander une 
alimentation saine pour le 
cœur avec une faible teneur en 
sodium et une teneur élevée 
en potassium, des fibres, des 
légumes et des fruits comme 
traitement de première ligne 
pour leurs patients souffrant 
d’hypertension”, estime 
Yangfeng Wu, le chercheur 
qui a dirigé l’étude. “Parce 
que la culture alimentaire 

et les méthodes de cuisson 
traditionnelles chinoises sont 
souvent utilisées partout où 
vivent les Chinois, je pense 
qu’un régime chinois sain 
pour le cœur et les principes 
que nous avons utilisés 
pour développer le régime 
seraient également utiles 
pour les Américains d’origine 
chinoise”, a-t-il ajouté. 
Que l’on soit d’origine 
chinoise ou simple amateur de 
nourriture chinoise, on aurait 
donc tout intérêt à lever le pied 
sur le sel lors de la confection 
de ce type de cuisine, pourquoi 
pas en commençant par utiliser 
un sel réduit en sodium et 
enrichi en potassium, et à 
relever les plats avec des 
épices plutôt que de resaler à 
table.

Une forme de démence 
baptisée «Late» 
semble gagner du 

terrain chez les octogénaires, 
selon une récente étude.
«Late», c’est le nom d’une 
maladie qui touche de (très) 
nombreux seniors. Selon une 
nouvelle étude publiée dans la 
revue Acta Neuropathologica, 
cette forme de 
«Late» (pour Limbic-
predominant Age-related 
TDP-43 Encephalopathy) a 
été mis à jour en 2019 par 
des chercheurs américains 
de l’université du Kentucky 
aux Etats-Unis. Selon cette 
dernière étude, elle toucherait 
40% des patients et plus de 50 

% de ceux déjà atteints par la 
maladie d’Alzheimer. Pour 
parvenir à ces conclusions, 

les chercheurs de l’université 
de Cambridge ont analysé les 
cerveaux de 6 000 patients. 

Tous étaient âgés d’environ 88 
ans. Des biopsies ont permis 
de collecter des données.
Vers un nouveau médicament ?
«Étant donné que les âges 
plus avancés sont ceux où la 
démence est la plus courante, 
les résultats de Late sont 
particulièrement importants. 
Bien qu’il existe de 
nombreuses différences entre 
les études qui sont combinées 
ici, de la conception aux 
méthodologies, elles révèlent 
toute l’importance de Late et 
suggèrent que nos conclusions 
seront pertinentes au-delà 
de tout pays ou région du 
monde», a expliqué Carol 
Brayne, professeur de santé 

publique à l’université de 
Cambridge et membre de 
l’équipe de recherche, citée par 
le SciTechDaily.
Alors que les symptômes des 
deux pathologies semblent 
proches, cette forme de 
démence aurait elle une origine 
différente. Une explication 
de l’inefficacité de certains 
traitements prescrits contre 
la maladie d’Alzheimer. En 
réalité, les patients ne seraient 
pas toujours touchés par 
Alzheimer mais par une autre 
pathologie. Les scientifiques 
travaillent maintenant à la 
mise au point d’un médicament 
efficace contre «Late».

Une version saine de la cuisine chinoise créée par 
des chercheurs pour diminuer la pression artérielle

Quelle est cette nouvelle forme de démence proche 
d’Alzheimer ?
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Sara Boueche

Suite au sacrifice de l’Aid 
el adha,pensez à  récupérer 
votre peau de mouton

une fois nettoyée et séchée (pas 
facile,c’est vrai),vous pourrez 
l’intégrer à votre déco pour une 
ambiance cosy et chaleureuse 
Incontournable dans une déco 
scandinave,elle l’était (hélas)
tout autant dans notre déco 
traditionnelle 
Mis à  part son côté décoratif, la 
peau de mouton possède plusieurs 
atouts dont voici quelques-uns : 
Grâce  à ses propriétés isolantes 

et thermorégulatrices,la peau de 
mouton s’utilise en toute saison,en 
effet elle réchauffe en hiver et 
rafraîchit en été 
Elle absorbe l’humidité
En absorbant la pression exercée 
lors de la position assise ou 
couché, elle permet de soulager 
les douleurs du corps
Elle réduit les frottements 
Elle est naturellement résistante 
aux acariens
Elle est hypoallergénique et 
convient aux peaux sensibles
Elle aide à avoir un meilleur 
sommeil si l’on dort dessus

Elle aide à  prévenir les escarres 
Habituellement posé à même le 
sol ou sur un tapis,elle a depuis 
investi d’autres endroits pour 
apporter douceur et confort
En plaid sur un canapé 
En jeté de lit sur une chaise,un 
tabouret,un fauteuil...
En tapis de jeu pour bébé ... 
Finalement la peau de mouton 
a tout bon, à vous de trouver 
l’endroit qui lui sied le mieux dans 
votre intérieur et pourquoi pas les 
collectionner d’année en année 

Sara Boueche

Le mois de juillet annonce la 
période des grosses chaleurs , ce 
qui amène à chercher tout  moyen 
permettant de rafraîchir son 
intérieur . Il en existe un,auquel 
on ne pense pas souvent,peu 
coûteux et qui permet d’améliorer 
l’air ambiant en cas de canicule
Il suffit simplement de s’entourer 
de quelques plantes qui par l’effet 
de la photosynthèse permettent 
de modifier légèrement la 
température de la pièce 
Plusieurs plantes sont connues 
pour rafraichir et améliorer l’air 
ambiant,en voici quelqu’unes 

parmi les plus faciles d’entretien 
LE CAOUTCHOUC:

Choisir une plante à grandes 
feuilles , la placer dans un endroit 
lumineux et maintenir la terre 
humide 

LES PALMIERS : 
Tout type de palmier d’intérieur 
conviendra
L’idéal est d’en avoir plusieurs 

LE SANSEVIERIA :
En plus de sa participation à 
améliorer l’air ambiant,cette 
plante est également depolluante
Elle apprécie la lumière et peut 
être placée près d’une fenêtre 

L’ AGLANOÈME :
Tout comme le sansevieria ,elle contribue à dépolluer l’air C’est une plante d’un entretien 

facile  peu exigeante en eau et en 
lumière 

LE FICUS BENJAMINA :

Petit arbre d’intérieur dont le 
feuillage permet de maintenir 
l’air frais et humide
A arroser convenablement s’il est 
placé dans un endroit lumineux 
Mais également l’Aloe Vera,le 
Chlorophytum,le Pothos... 
A vous de créer votre petite ‘forêt 
tropicale’ afin de rafraîchir votre 
intérieur de manière naturelle en 
complément d’autres possibilités 
bien évidemment

Sara Boueche

En voulant changer de déco,on 
pense souvent aussi au revêtement 
du sol mais la perspective de gros 
travaux et de budget conséquent 
font vite changer d’avis
Mais il existe une solution aux 
multiples avantages qui permet 
de rénover son revêtement de sol 
à moindre coût et sans engager de 
gros travaux. Il s’agit du PVC
( Eh oui ! encore lui)
A l’origine le PVC en revêtement 
(souple) de sol était destiné aux 
espaces publics ou industriels 
(usines,hôpitaux,écoles...) 
essentiellement pour sa résistance 
et sa facilité d’entretien
Aujourd’hui il se décline dans 
une large palette de styles ,de 
finitions et de coloris et trouve 
parfaitement sa place dans les  
intérieurs 
PRINCIPAUX AVANTAGES 

DU PVC : 
Résistant :
-- Il supporte le piétinement et ne 
se raye pas 
Anti- dérapant :
Il convient également aux pièces 
humides (cuisine,sdb)
Isolant acoustique :
Les voisins ne seront pas dérangés 
par les bruits de talons ou autres

Entretien facile  :
L’ aspirateur et la serpillière 
suffisent pour le nettoyer,évitez 
les produits chimiques  trop 
abrasifs
Excellent rapport qualité/prix
Pose facile
Main-d’œuvre peu onéreuse 
Le revêtement PVC existe sous 
trois formes :
La dalle qui peut être carrée ou 
rectangulaire  et qui s’apparente 
au carrelage . La pose se fait avec 
des clips ou des adhésifs 
Le Rouleau se décline avec des 
largeurs de 2 à  4 m et se fixe 
à l’aide d’adhésif ou se pose 
simplement s’il est assez lourd
La lame pour l’imitation 

parquet,elle se fixe également 
avec des clips ou des adhésifs 
Une fois la forme choisie,vous 
pourrez opter pour du PVC uni ou 
en imitation de matière (carreaux 
de ciment,marbre ....) 
Le plus important reste le choix 
de l’épaisseur qui dépendra de la 
fréquence de passage 
Plus il est épais ,plus il résistera 
aux rayures ,au poids des meubles 
et aux objets qui tombent. A titre 
d’indication ,la couche la plus 
épaisse est comprise entre 0,25 et 
0,30 mm 
Le PVC est un revêtement 
résistant et peu coûteux avec 
néanmoins une durée de vie 

Révélée 30 ans plus tôt grâce 
à sa carrière de mannequin, la 
chanteuse Carla Bruni n’a cessé 
de marquer les esprits par son 
charme légendaire. Et ce, encore 
aujourd’hui : sur Instagram, là 
où elle se plaît à afficher son 
capital beauté à 54 ans passés. 
Un atout charme, dont la star ne 
cache aucun secret au quotidien : 
recettes minceur, photos en tenue 
de sport... La forme fait partie 
intégrante du rituel beauté de 
l’ex-première dame.
Un concept que la principale 
intéressée a d’ailleurs confirmé 
dans l’interview qu’elle a 
consacré à Madame Figaro, en 
révélant un nouveau pendant 
de sa routine minceur. L’ex-top 
y dévoilait son régime de vie 
drastique avec une séance de 
sport d’une durée de 2h par jour. 

Son péché mignon pour garder 
la ligne ? L’enchaînement de 
pilates, de vélo elliptique et de 
barre : une manière pour elle de 
se sentir bien dans son corps, 
mais qui est également une vraie 
contrainte.
Carla Bruni, son rapport à la 

beauté 

Sur les podiums, Carla Bruni est 
tout simplement éblouissante, 
mais ce n’est pas sans efforts. 
«J’ai une silhouette et un style, 
peut-être, mais je fais des efforts 
sans nom pour rester mince» 
avait alors révélé le top, avant de 
poursuivre «J’ai longtemps été 
ingrate, droite et maigre, j’avais 
le sentiment d’être invisible.», 
témoignant de son adolescence 
complexée. «J’aime plaire. 
Plaire, séduire, plaire aux gens. 
Plaire, c’est beaucoup plus 
intéressant que d’être beau.» Une 
dimension que la belle brune 
pense lui échapper avec le temps: 
«La beauté ne tient pas l’âge, 
c’est affreux ! Je le vois bien. On 
est moins résistant, alors que ça 
devrait être l’inverse.».

Ne jetez plus votre peau de mouton

Nos astuces pour rafraîchir votre intérieur de manière naturelle

Principaux avantages du PVCAstuce Beauté
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S.Boueche

Quatre projets ont été retenus 
dans le cadre de la seconde 
session 2022 du deuxième 
collège (seconds et troisièmes 
longs métrages) de l’avance sur 
recettes du CNC. Parmi eux se 
distingue Un jeudi moins le quart 
à Alger (A Quarter To Thursday 
In Algiers) qui sera le second 
long de Sofia Djama, révélée 
avec Les Bienheureux [+] (prix 
Orizzonti de la meilleure actrice 
pour Lyna Khoudri à Venise en 
2017 et nominé au Lumière 2018 
du meilleur premier film). Prix du 
meilleur projet en développement 
octobre dernier à El Gouna et 
aussi sélectionné au programme 
Red Sea Lodge, Un jeudi moins 

le quart à Alger raconte les 
mésaventures de trois amis : une 
jeune femme enceinte voulant 
avorter dans un pays où l’IVG est 
interdite, un citoyen algéro-russe  
nostalgique de l’URSS et une 
chanteuse d’un cabaret.
Une avance sur recettes ira 
également àPas de vague qui 
sera le 3e long-métrage de Teddy 
Lussi-Modeste après Jimmy 
Rivière [+] (2011) et Le prix du 
succès [+] (dévoilé à Toronto 
en 2017 et projeté ensuite dans 
la compétition New Directors à 
San Sebastián). Le cinéaste a co-
écrit le scénario de son nouveau 
projet avec Audrey Diwan et la 
production est pilotée par Kazak 
Productions.

Le CNC appuiera aussi Les 
pistolets en plastique qui sera 
le troisième long métrage de 
Jean-Christophe Meurisse après 
Apnée [+] (séance spéciale de la 
Semaine de la Critique à Cannes 
en 2016) et Oranges sanguines 
[+] (dévoilé en séance de minuit 
de la Sélection Officielle l’an 
dernier sur la Croisette)
Parmi les heureux élus pointe 
également La vie devant nous 
(Life Ahead), le projet de second 
de fiction du Belge Olivier Meys, 
nominé au Magritte 2019 du 
meilleur réalisateur et du meilleur 
scénario pour Les Fleurs amères 
[+]. Le scénario de son nouveau 
projet est centré sur Jahia, une 
jeune Erythéenne vivant dans un 
centre pour demandeurs d’asile 
en Belgique. Sans perspective, 
Jahia nourrit une peur du futur 
qui l’isole et l’empêche de 
vivre. Un jour, elle rencontre 
Nèta, une jeune Moldave, qui 
l’entraîne dans sa folle énergie. 
Malheureusement, la famille 
de Nèta reçoit l’ordre de quitter 
le territoire. Nèta sombre 
brutalement dans un profond 
sommeil, victime du syndrome 
de résignation… Sélectionné au 
Cinemart 2022, La vie devant 
nous est piloté en production 
par les Français de Kidam et les 
Belges de Michigan Films.

Sara Boueche

L
a sortie en Algérie, 
le samedi 16 juillet 
2022, de «L’énigme 
algérienne», livre-

événement sur l’ère de 
Bouteflika et sur les relations 
algéro-francaises de l’ancien 
ambassadeur de France à Alger 
: Xavier Driencourt.
Xavier Driencourt livre dans cet 
ouvrage une analyse passionnante 
de ce pays si proche de la France 
et pourtant si énigmatique, 
dévoilant sa complexité et ce 
que les Algériens eux-mêmes 
appellent « le système ». Il 
revient sur la relation franco-
algérienne marquée par 
l’histoire, la colonisation, les 
événements tragiques de 1962 
et l’immigration, mais aussi sur 
les nombreux liens culturels, 
économiques, familiaux entre les 
deux rives de la Méditerranée. 
Il s’interroge sur la relation 
ambiguë que les élus français 
entretiennent avec l’Algérie qui, 
plus d’un demi-siècle après sa 
libération, semble encore faire 
partie de la politique intérieure 
française. 
À l’occasion du 60ème 

anniversaire de l’indépendance 
de l’Algérie, ce livre riche et 
sincère vient mettre à jour la 
nécessité d’un dialogue franc et 
décomplexé entre les deux pays 

et dire les belles possibilités 

qu’une vision solidaire de 

l’avenir peut offrir à l’Algérie 

comme à la France.

Sara Boueche

La galerie d’art de l’institut 
français d’Annaba ouvre ses 
portes aux artistes contemporains 
de la région Est algérien.
Nous avons pu réunir  12 artistes 
talentueux  pour  la plupart 
diplômés de l’école supérieure 
d’art de Dunkerque (l’ESA)
  leur offrant ainsi un nouvel 
espace pour s’exprimer.
Entre architectes,  artistes 
plasticiens (photographes, 
peintres, installationnistes,…) 
résidants en Algérie ou ailleurs, 
le public d’Annaba pourra 
découvrir ses artistes  durant un 
mois dans la nouvelle galerie 

d’art de l’institut français située 

à l’avant port.

Des animations autour de cette 
exposition sont prévues le jour 

du vernissage  en présence de la 

plupart  des artistes.

Les artistes : Raouf Ziani, Bilal 
Dafri, Lila Merad  , Ahmed 
Soukehal , Bilel Ayad , Mounir 
Gouri, Sami Redimi , Lylia Afif ,
  Ryma Rezaiguia,  Lamine 
Sakri, Medfoued Sadaoui , 
Bouzid Temtem 

Vernissage le 14 juillet à 18:00 à 

la galerie d’art sise à l’avant port 

(La tour Derouiche)

Livre à paraître...

Juste pour info...

Défilé de Mode

L’EST EXPOSE
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Un musée dédié à l’art 
contemporain africain 
va être créé à Cannes, 

exposant des oeuvres de la 
collection Jean Pigozzi qui a 
réuni depuis 1989 plus de 10.000 
créations d’artistes d’Afrique sub-
saharienne, a annoncé lundi le 
maire de Cannes David Lisnard.
L’annonce a été faite lors du 
vernissage d’une exposition d’une 
centaine d’oeuvres issues de cette 
collection, visible jusqu’au 21 
août à la Gare maritime.
La mairie de Cannes «a entrepris 
une démarche ambitieuse de 
promotion et de valorisation de 
l’art moderne et contemporain», 
a expliqué M. Lisnard, également 
président de l’Association des 
maires de France.
«Ce travail se concrétise 

aujourd’hui par la création du 
premier musée au monde consacré 
à la prestigieuse collection d’art 
contemporain africain de Jean 
Pigozzi», a ajouté le maire LR de 
la cité azuréenne mondialement 
connue grâce à son festival 
international de cinéma.
Le musée, dont la date 
d’ouverture n’a pas été précisée, 
proposera sur plus de 600 m2 
une exposition permanente et un 
espace d’exposition temporaire, 
dans l’ancienne chapelle Saint-
Roch de Cannes.
Fils et héritier du patron italien 
de la marque automobile Simca, 
revendue à Chrysler en 1963, 
Jean Pigozzi, qui a grandi 
entre Antibes, Genève et Paris, 
s’est d’abord consacré à la 
photographie.

Puis, en 1989, après avoir visité 
l’exposition «Magiciens de 
la terre» au Centre Georges-
Pompidou à Paris, il se passionne 
pour l’art contemporain africain.
Depuis lors, il a réuni plus de 

10.000 oeuvres d’artistes de tout 
le continent africain, du Sénégal 
au Mali, du Congo à l’Afrique du 
Sud, couvrant une période allant 
des années 50 à nos jours.
Sa collection, actuellement 

entreposée à Genève mais 

régulièrement exposée dans de 

grands musées du monde entier, 

réunit entre autres des oeuvres 

du photographe malien Seydou 

Keïta, considéré comme l’un des 

plus grands portraitistes du XXe 

siècle, des créations du Congolais 

Bodys Isek Kingelez ou des 

sculptures du Tanzanien George 

Lilanga, tous décédés.

Elle comprend aussi les célèbres 

masques faits à partir de bidons 

d’essence du Béninois Romuald 

Hazoumé et de nombreux 

tableaux des Sénégalais Soly 

Cissé et Mor Faye ainsi que du 

Congolais Chéri Samba.

Le deuxième Festival soufi des 
arts islamiques et du mysticisme 
aura lieu à Glasgow les 23 et 
24 juillet, après un événement 
inaugural extrêmement réussi en 
2019.
Le festival, qui se tiendra dans 
la prestigieuse salle d’exposition 
Tramway et les jardins cachés 
attenants, accueillera des 
représentants de haut niveau 
de tous les principaux groupes 
religieux lors d’une réception 
spéciale. On cite notamment 
l’archevêque de Glasgow, 
William Nolan; le grand rabbin 
d’Écosse, Moshe Rubin; le 
Lord Provost de la ville; les 
membres élus du gouvernement 
local; et un haut représentant du 
gouvernement écossais, ainsi que 
d’éminents érudits islamiques 
internationaux, dont deux 
peuvent retracer leur ascendance 
jusqu’au prophète Mahomet.
Le festival soufi est dédié à 
la présentation de l’art, de la 
culture et du mysticisme soufis. 
Il constitue un événement majeur 
pour la communauté musulmane 
en Écosse.
Cette année, ses organisateurs 
ont annoncé un nouveau 
partenariat avec l’association 
caritative Penny Appeal basée au 
Royaume-Uni. Celle-ci fournit 
une aide d’urgence dans plus de 
52 pays, en plus de procurer un 
soutien et un bien-être essentiels 
aux personnes vivant au 
Royaume-Uni. Parmi les autres 
partenaires figurent Tramway 
Theatre/Glasgow Life, Artzi-i, 
qui est la plus grande galerie 
d’art islamique du Royaume-

Uni, le centre Al-Waleed de 
l’université d’Édimbourg, Awaz 
FM et British Muslim TV.
Le programme principal sera 
proposé dimanche, tandis que 
samedi, il y aura une nouvelle 

fonctionnalité, la conférence 
soufie, avec des séminaires 
animés par deux éminents 
spécialistes des sciences 
religieuses islamiques: le cheikh 
égypto-britannique Ahmed Saad 

al-Azhari, directeur de l’institut 
Ihsan, et l’écrivain syro-
américain cheikh Mohammed 
al-Ninowy, directeur du 
Madina Institute et professeur 
de théologie à l’Université 
d’Atlanta, en Géorgie.
Financé par Creative Scotland, 
Arts and Business Scotland et 
le Glasgow Community Mental 
Health and Wellbeing Fund, le 
festival est un moment fort de la 
reprise culturelle post-Covid en 
Écosse.
Sufi Festivals (SCIO) est la seule 
organisation écossaise dédiée 
aux arts musulmans et le festival 
est de loin l’événement artistique 
et culturel le plus important sur 
le calendrier de la communauté 
musulmane en Écosse cet été.
Ses organisateurs se sont 
efforcés de rendre l’événement 
de cette année aussi inclusif que 
possible, créant une possibilité 
d’échange et de célébration 
sur le plan interreligieux en 
rassemblant toutes les couches 
de la société. En 2019, ils ont 
atteint une répartition de 60:40 
entre les musulmans et les non-
musulmans et espèrent que cela 
se répétera cette année.
Tariq Mahmood, président du 
SCIO et organisateur principal, 
déclare: «Le festival présentera 
le soufisme avec des talents 
artistiques musulmans célèbres 
en provenance du Royaume-
Uni et de l’étranger, tout en se 
plongeant encore plus dans les 
profondeurs philosophiques 
de l’une des plus anciennes 
traditions spirituelles du monde.»
«Ce week-end fabuleux pour toute 

la famille servira d’intervention 

cruciale dans la reprise culturelle 

de notre ville cet été et, une fois 

de plus, d’espace inestimable 

pour favoriser l’échange et le 

dialogue entre les personnes 

de tous horizons au moment où 

nous renouons des liens au sein 

de nos communautés.»

Ridwana Wallace-Laher, 

directrice principale de la 

croissance chez Penny Appeal, 

déclare que l’association 

caritative collectera des fonds 

pour soutenir l’éducation des 

enfants vulnérables du monde 

entier.

«L’éducation n’offre pas 

seulement la liberté, mais 

contribue à la mise en place d’une 

société où les communautés 

s’unissent et font preuve de 

compassion les unes envers les 

autres, dit-elle. Tel est le but 

ultime: construire une civilisation 

qui a les moyens de soutenir et de 

favoriser le développement les 

générations futures.»

Selon l’ancienne directrice 

artistique de Tramway, Janie 

Hopkins, «le festival soufi a 
clairement le potentiel de devenir 

un élément important et essentiel 

de l’offre culturelle et festivalière 

écossaise, en plus d’avoir une 

orientation sociale qui rassemble 

les communautés et touche un 

plus grand public».

Cannes 

un nouveau musée consacré à l’art contemporain africain

La ville de Glasgow devrait accueillir le deuxième 
Festival des arts islamiques et du mysticisme
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Victoria Beckham craint le jour 
où sa fille sera sur les réseaux 
sociaux. Pour l’heure, Harper, 
10 ans, n’est active sur aucune 
des plateformes qui ponctuent le 
quotidien de la plupart des ado-
lescentes du monde, mais l’ex-
membre des Spice Girls sait que 
ce n’est plus qu’une question de 
temps avant qu’elle réclame de 
pouvoir s’y inscrire.
« Harper n’est pas sur les réseaux 
sociaux, alors on n’a pas encore 

à s’en inquiéter. Mais en voyant 
combien les gens peuvent être 
cruels, ça m’inquiète vraiment 
», a expliqué Victoria Beckham 
à Vogue Australia.
La communication avant tout
Quoi qu’il arrive, Victoria Bec-
kham fera en sorte de se montrer 
la plus ouverte possible et mettra 
l’accent sur la communication 
pour accompagner sa fille dans 
l’adolescence. Et surtout y faire 
face en ligne, étant particulière-

ment exposée du fait de la célé-

brité de ses parents.
« Elle est à un âge où son corps 
va commencer à changer, et 
il s’agit de s’assurer que nous 
communiquions beaucoup en 
tant que famille, et qu’elle soit 
entourée de bons amis », a-t-elle 
poursuivi. « Mais c’est assez 
terrifiant, je ne peux pas mentir 
là-dessus ».

C’est « officiel » : Rihanna est 
la plus jeune femme « self-made 
billionaire », c’est-à-dire mil-
liardaire à avoir fait sa fortune 
elle-même, d’après le magazine 
Forbes. Le titre revenait jusqu’à 
présent à Kylie Jenner, qui a fait 
fortune avec son empire cosmé-
tique, mais la publication avait 
décidé de le lui retirer quelques 
mois après le lui avoir octroyé en 
2019, affirmant que Kylie Cos-
metics avait trafiqué ses comptes 
pour apparaître plus rentable 
qu’elle ne l’était vraiment.

Quoi qu’il en soit, c’est désormais 
la chanteuse, âgée de 34 ans, qui 
est au sommet de la liste, avec 1,4 
milliard de dollars, en partie grâce 
à sa musique mais aussi et surtout 
avec son entreprise Fenty Cosme-
tics, lancée avec LVMH, ainsi que 
de Savage x Fenty, sa ligne de lin-
gerie qu’elle possède à 30 %, et 
de Fenty Skin, sa marque de soins 
pour la peau.
RiRiche
La chanteuse, devenue maman en 
mai dernier avec son compagnon 
ASAP Rocky, est à la 21e place 

dans la liste des femmes les plus 
riches du monde à n’avoir pas 
hérité de leur fortune.
Parmi les autres stars dans le top 
50, on retrouve Oprah Winfrey à 
la 10e place, Kim Kardashian à la 
16e place (la star de la télé-réalité 
pèse 1,8 milliard de dollars mais 
elle est plus âgée que Rihanna de 
sept ans), Kylie Jenner à la 41e 
place (son entreprise est désor-
mais évaluée à 600 millions de 
dollars selon Forbes), ainsi que 
Madonna et Taylor Swift, respec-
tivement à la 47e et à la 48e place.

Après avoir perdu 
connaissance sur scène 
mardi dernier, Carlos 

Santana a décidé de se repo-
ser. Il a ainsi annulé les six 
prochaines dates de sa tournée 
Miraculous Supernatural 2022, 
qu’il effectue en compagnie de 
Earth, Wind & Fire. Son mana-
ger, Michael Vrionis, a en effet 
révélé que le guitariste faisait 
une pause pour se remettre plei-
nement.
« Carlos va bien et a hâte de 
revenir bientôt sur scène. Il a 
juste besoin de repos. Santana 

regrette profondément ces re-
ports de ses prestations à venir, 
mais sa santé est notre préoccu-
pation numéro un. Il a hâte de 
revoir tous ses fans très bientôt 
», a-t-il révélé dans un commu-
niqué transmis à Variety.

Déshydratation
Les concerts à venir, dans 
l’Indiana, l’Ohio, le Wiscon-
sin, l’Arkansas et le Texas ont 
ainsi été décalés. La tournée 
reprendra à partir du 23 juillet 
prochain.
La semaine dernière, le gui-
tariste de légende avait confié 

que son évanouissement était 

dû à la chaleur, et à la déshy-

dratation. « A tous, merci pour 

vos précieuses prières. Cindy et 

moi allons bien, on se la coule 

douce. J’ai oublié de manger et 

de boire de l’eau, alors j’ai été 

déshydraté et je me suis éva-

noui. Bénédictions et miracles 

à vous tous », avait-il expliqué 

sur Facebook.

Un homme de 35 ans a été ar-
rêté pour avoir tenté de s’intro-
duire dans plusieurs immeubles 
où Taylor Swift possède une 
résidence dans le quartier new-
yorkais de Tribeca. Le 26 mars 
dernier, l’homme avait d’abord 
essayé de s’approcher du domi-
cile de la pop star en passant par 
une porte laissée déverrouillée 
et s’était enfui après être tombé 
sur un agent de sécurité.
Le 12 juin, il récidivait en se 
présentant devant un autre im-
meuble, se contentant de « pro-
férer des menaces à travers l’in-
terphone » auquel avait répondu 
une femme de 32 ans, comme 

l’a révélé un porte-parole de 
la police dans un communiqué 
relayé par le Hollywood Repor-
ter. Interpellé vendredi dernier, 
l’homme devrait être inculpé 
pour violation de domicile et 
harcèlement.
Ni la première, ni la dernière
Ces dernières années, Taylor 
Swift a été à de multiple reprises 
victime de ce type d’intrusion. 
En 2018, un homme était déjà 
entré par effraction dans sa mai-
son de Tribeca et y avait même 
fait la sieste. La même année, un 
autre homme avait été arrêté tout 
près de sa résidence de Beverly 
Hills armé d’un couteau, d’une 

corde et de munitions.
L’année suivante, c’est vrai-
semblablement un cambrio-

leur qui avait été arrêté devant 
une propriété que possède la 
chanteuse sur Rhode Island, 
tandis qu’un dénommé Roger 
Alvarado, pourtant sous le coup 
d’une injonction d’éloignement 
à l’époque, avait été jusqu’à 
briser la fenêtre d’un des lofts 
new-yorkais de la star pour s’y 
introduire. Heureusement, Tay-

lor Swift n’était jamais chez elle 
au moment des faits.

Taylor Swift  

Un homme s’est encore introduit dans une des résidences
 new-yorkaises de la star

Carlos Santana annule ses six prochains concerts

Victoria Beckham a peur de l’arrivée de sa fille
 sur les réseaux sociaux

Rihanna est la plus jeune femme milliardaire autodidacte



C’est avec une profonde tristesse 

que les familles MAALEM et BICHA 

ont fait part du décès de leur chère 

et regrettée :

Maalem née Bicha Yamina 

dite Badia

Survenu, hier, le 12 juillet 2022 ; 

à l’âge de 82 ans. 

Une personne courageuse, 

respectée et estimée de tous 

qui a tout donné et sacrifié sa 

vie pour le bien-être de toute la 

famille.

Durant  son passage dans ce 

bas monde, elle a été notre indéfectible alliée et notre 

confidente qui a partagé nos joies comme les moments 

difficiles. Il n’y aura jamais assez de mots pour décrire 

combien elle va nous manquer.  

En cette triste circonstance, nous prions tous ceux et 

celles qui ont connu cette grande dame d’avoir une pieuse 

pensée en sa mémoire.

Repose en paix Badia, la famille, tes enfants et tous tes 

proches penseront toujours à toi et ne t’oublierons jamais.

Puisse Allah le tout puissant, lui accorder sa Sainte 

miséricorde et l’accueillir en son vaste Paradis.

رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته

إنا لله و إن إليه راجعون

Les familles Maalem et Bicha

CONDOLEANCES
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